


1º fotógrafo de Maravilha, Egon Desbessel, no ano de 1946. 
Residia na Avenida 7 de Setembro, onde atualmente está a Copema. 

Nesta foto ele estava com 18 anos.
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Editorial
Faça chuva, faça sol, ele entrega cartas, mensagens e 

encomendas aos seus devidos destinatários, cumprindo um 
itinerário preestabelecido. Também devolve ao remetente o que 
não pode ser entregue ou providencia o seu encaminhamento 
para o destino certo. Sim, esta profissão muitas vezes não 
reconhecida como deveria, é muito importante ainda nos 
dias de hoje. 

Apesar da existência da internet, do uso recorrente de 
emails, telefone e fax, o serviço de entrega de correspondências 
tradicional ainda é muito utilizado. Hoje, 25 de janeiro, 
comemoramos o dia do carteiro, profissional que batalha dia 
a dia para suprir as necessidades de outras pessoas.  

A primeira agência postal foi criada no Brasil em 1798 na 
cidade de Campos, no Rio de Janeiro, e o serviço de caixas 
postais passou a ser instituído em 1801. Em 1844, foi criado o 
serviço de entrega de correspondências a domicílio e 83 anos 
depois, em 1927, iniciou-se o transporte de correspondência 
via aérea entre América do Sul e Europa.

Três anos mais tarde, o então presidente da república, 
Getúlio Vargas, instituiu o Departamento de Correios e 
Télegrafos (DCT), que originaria a Empresa Brasileira de 
Correios e Telégrafos (ECT), criada em 20 de março de 1969 
e responsável pela prestação de serviços postais, recebendo e 
despachando para todo Brasil.

O dia 25 de janeiro de 1663, data da nomeação do alferes 
João Cavalheiro Cardozo para o cargo de Correio da Capitania 
do Rio de Janeiro, quando então se originaram os correios-
mores no Brasil, é considerada a data inicial da instituição da 
atividade postal regular no país.

Parabéns a todos aqueles que se dedicam a essa belíssima 
profissão!

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Charge

(49) 3664 0803 
(49) 3664 1709

Faça já sua assinatura!

Direito Virtual 
A internet revolucionou nossas vidas trazendo muitas facilidades, mas é importante tomarmos alguns 

cuidados para que ela não traga muitos problemas também.
 Nunca empreste seu login, senha de e-mail ou sistema de empresas, se algo ocorrer o primeiro suspeito 

será sempre aquele que você emprestou os dados ou quem estiver logado, resultando em crime virtual. 
Além disso, a Lei Penal brasileira prevê o crime de falsa identidade podendo responsabilizar tanto quem usa 
como também a pessoa que sede seus dados para uso indevido. Sua identificação na rede é sua Identidade 
Digital e consequentemente num incidente será indício de autoria.

Agora se você está pensando em filmar ou fotografar alguém sem que esta pessoa saiba e ainda está 
pensando publicar no You Tube ou em qualquer outro site, preste atenção!!! Para toda publicação de fotos 
ou vídeos é preciso de autorização por direito de imagem, portanto ao publicar qualquer imagem que não 
seja sua é preciso ter autorização. Nossa Constituição Federal é muito clara, o artigo 5º, inciso X diz que: 
“são invioláveis a intimidade, a vida privada, a honra e a imagem das pessoas, assegurado o direito a indenização 
pelo dano material ou moral decorrente de sua violação”. 
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Na primeira reu-
nião ministerial 
do ano, com a 
presença de 36 

dos seus 38 ministros, a presidente 
Dilma Rousseff anunciou a criação 
de um sistema de monitoramento 
“on-line” de todo o Governo, para 
que a população tenha acesso às 
informações sobre suas ações, em 
tempo real. Os ministros têm até 
o meio do ano para apresentarem 
sistemas que permitam o acom-
panhamento das ações de suas 
pastas. Segundo a presidente, esse 
monitoramento faz parte de “um 
projeto revolucionário, progressista 
e indispensável para a verdadeira 
reforma do Estado”. 

Essa é a tendência que os go-
vernos devem adotar daqui para 
frente, pois a população está cada 
vez mais fiscalizadora e preocupada 
com o bem público. Santa Cata-
rina também já adotou medidas 
nesse sentido, agora faltam os go-
vernos municipais e poderes legis-
lativos também aderirem à gestão 
transparente. Certamente isso dará 
mais credibilidade ao legislador e 
seu governo.

MAIS 
TRANSPARÊNCIA ILUMINAÇÃO PÚBLICA

A iluminação pública de Maravilha é tema recorrente desta 
coluna, pois os moradores do município sempre nos solicitam 
atenção quanto a este assunto. Na edição nº64 comentamos da 
importância de fazer a manutenção e troca das lâmpadas, visto 
que melhora a segurança e deixa a cidade mais bonita. Nesta 
terça-feira (24) registramos a equipe da Celesc fazendo a troca 
de lâmpadas na Avenida Araucária, o que com certeza melhorará 
e muito a aparência desta rua, bem como traz mais tranquilidade 
aos pedestres que por ali circulam durante a noite.  Esperamos 
que mais ruas também sejam beneficiadas...
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ITAIPU RURAL 
SHOW

Hoje (25) inicia uma das 
maiores feiras agrícolas do Sul 
do país, o Itaipu Rural Show, 
em Pinhalzinho. De parabéns a 
Cooper Itaipu pela organização, 
que a cada ano apresenta inova-
ções. Empresas maravilhenses e 
da região abrilhantarão o even-
to, expondo seus produtos até 
o próximo sábado (28). Suces-
so aos expositores e a Comissão 
Central Organizadora! Com 
certeza é um evento que vale a 
pena conferir, fica a dica!

TROCA DE IMPLANTES MAMÁRIOS
Já escrevemos em 

colunas anteriores sobre 
o problema com os 
implantes de silicone 
das marcas PIP e Rofil. 
Nesta segunda-feira (23), 
o Ministério da Saúde 
publicou uma lista de 
hospitais que oferecem 
gratuitamente a troca das 
próteses mamárias dessas 
marcas através do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
São 371 postos presentes em 
todos os Estados e no Distrito 
Federal.

As duas fabricantes utilizaram 
silicone impróprio para o uso no 
corpo. O risco de ruptura desses 
implantes é maior e o material 
que vaza é perigoso para a 
saúde. No último dia 11, ficou 
decidido que o SUS pagaria pela 
troca dessas próteses. Para isso, 
a paciente precisa ter algum 
sinal ou confirmação de ruptura 
da prótese. Para avaliar o risco 

de ruptura, a paciente pode 
procurar qualquer unidade de 
saúde do SUS.

Em Santa Catarina, as trocas 
de próteses podem ser realizadas 
em Florianópolis, no Hospital 
Universitário, na Maternidade 
Carmela Dutra e no Hospital 
Florianópolis. A lista completa 
com todos os locais que vão 
realizar a cirurgia pode ser 
conferida no http://portalsaude.
saude .gov.br/por ta l saude/
arquivos/pdf/2012/Jan/23/
hospitais_230112.pdf.
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SEJA 12 POR 8
Excelente iniciativa da equipe de Saúde de Maravilha, ao realizar 

no último fim de semana, a campanha “Seja 12 por 8”. A equipe 
esteve em diversos pontos da cidade medindo a pressão arterial e 
da diabetes mellitus. Segundo o coordenador municipal de Atenção 
Básica, José Francisco Mora, 2.760 pessoas podem ter pressão 
arterial e diabetes alterada em Maravilha. Trabalhos nesse sentido 
devem continuar, a prevenção é fundamental. Parabéns!

LIÇÕES DE VIDA

Se você quer fazer alguma coisa e sente do fundo 
do seu ser que é a coisa certa a fazer, faça-a. A intuição 
costuma ser tão importante quanto os fatos.

Ótima semana a todos...
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

Opinião: ARTIgO
O mentiroso é escravo 

de suas mentiras
Você sempre fala a verdade? Acha difícil falar somente a verdade? 

Porque as pessoas costumam faltar com a verdade? Ser verdadeiro 
pode ter vários significados e estar de acordo com os fatos ou a 
realidade é um deles. Pesquisando irá descobrir que o dicionário 
revela que a ”verdade significa o que é real ou possivelmente real 
dentro de um sistema de valores”.

Então se a verdade é positiva, amiga e aliada, então porque 
as pessoas faltam com ela? Essa é seguramente uma questão com 
respostas variadas e que, portanto merece nossa reflexão. Há 
quem defenda situações em que faltar com a verdade pode ser um 
recurso aceitável, mas há quem garanta que a verdade deve ser dita 
em qualquer circunstância:o que você pensa a respeito do assunto?

Parece que vivemos em uma sociedade que está banalizando 
a mentira. Mente-se por qualquer razão, muitas vezes sem há 
menor necessidade, como por exemplo, para justificar um atraso, 
não comparecimento a um encontro de amigos etc. Há pessoas 
que mentem sem se dar conta de que a verdade lhe seria mais 
favorável, mas quando percebe já é tarde demais. Parece que 
as pessoas desenvolveram a falsa sensação de que a mentira é o 
melhor caminho para superar os imprevistos do cotidiano.

Muitas vezes é a imaturidade que leva o indivíduo a mentir, sem 
se dar conta de que ela está na raiz de todos os males. O problema 
é que para sustentar a uma aparente e inofensiva falsidade inicial, a 
pessoa é forçada a continuar mentindo. Afinal de contas, algumas 
mentiras criam apenas um pouco de conflitos internos e estresse 
aparentemente insignificante.

Por exemplo, quando dizemos “mentiras brandas” (como 
chegar cinco minutos atrasado no trabalho e assinar a folha de 
ponto como se tivesse chegado no horário, afinal de contas foram 
apenas alguns minutos), pode criar pouco ou nenhum conflito 
interno. Mas quando mentimos sobre algo que é mais significativo 
para nós, a exemplo da infidelidade conjugal, é provável que a 
pessoa sinta uma grande dose de estresse.

O fato é que o tempo passa rápido e sem perceber a pessoa 
passa a acreditar que poderá resolver todos os seus problemas 
com mentiras e o que é pior, passa a encará-las como se fossem 
verdades, e é justamente neste ponto que a vida começa a ficar 
estressante, perigosa, sem sentido e a gerar infelicidade.

Por outro lado, dizer a verdade nos faz sentir bem, caminhar 
com os ombros erguidos, encarar as pessoas com naturalidade e 
manter sincronia fina com algum propósito maior e bom sobre a 
nossa vida, e a maneira como estamos vivendo. Isso cria admiração, 
alegria e felicidade duradoura, que não pode ser comprada como 
se fossem mercadorias nas prateleiras dos supermercados.

Então caso você esteja se sentindo infeliz, amargurado com a 
vida e achando que nada lhe é favorável, vai aqui um convite para 
que examine a sua consciência e veja como tem se comportado em 
relação a verdade ou a falta dela. Caso decida mudar a maneira de 
viver, encarando os fatos como eles são e não como gostaria que 
fossem, então comece a dizer a verdade em seus relacionamentos 
mais próximos, como esposa, noiva, namorada, filhos e amigos.

Em seguida, expanda o círculo da verdade para incluir os seus 
colegas, vizinhos e comunidade. Sinta-se livre para usar o tato e 
a diplomacia, quando necessário, mas não deixe que o medo de 
ofender, impeça de ser sempre verdadeiro. Com o tempo você 
descobrirá que os benefícios da verdade lhe serão sempre mais 
compensador do que viver no mundo da falsidade.

*Evaldo Costa é escritor, conferencista e diretor 
do Instituto das Concessionárias do Brasil

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

ÚLTIMA

O comunicado foi feito pelo Governo 
do Estado, por meio da Secretaria da 
Administração, na segunda-feira (23). As 
pensões especiais mudaram do Grupo 1 para o 
Grupo 2 da folha de pagamento. A alteração 
nas datas de pagamento ocorreu devido a 
adequação no Sistema de Gestão Fiscal do 
Estado. 

O Grupo 1 formado por funcionários ativos 
da Secretaria da  Educação, Saúde, Segurança, 
Polícia Militar, Polícia Civil e Corpo de 

Bombeiros receberão seus proventos na próxima 
sexta-feira (27). Já o Grupo 2 receberá na 
segunda-feira (30) e é formado pelas Secretarias 
da Administração, Fazenda, Pensões Especiais, 
Autarquias, Fundações e servidores inativos. 

As 4.855 pensões especiais custam ao 
Governo na folha de pagamento de janeiro, 
aproximadamente R$ 2,9 milhões. As famílias 
de baixa renda com dependentes excepcionais, 
que somam 90% dos beneficiados das pensões, 
recebem R$ 530,00 do Governo.

Alterada data de pagamento das pensões especiais
Pagamento das pensões especiais, formadas por ex-combatentes, 

famílias com excepcionais e ex-governadores tem nova data

A PEDIDO
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Jornal O Líder – Como estão 
sendo desenvolvidos os trabalhos do 
DEM em Maravilha?

Com absoluta tranquilidade. O 
Democratas é um partido enxuto, 
onde os filiados se entendem 
perfeitamente. Temos trabalhado 
levando uma mensagem de otimismo 
e transmitindo às pessoas que é 
possível fazer em Maravilha muito 
mais pela saúde, agricultura, educação, 
qualificação e formação de mão de obra 
especializada, além de tantos outros 
setores responsáveis pelo crescimento e 
desenvolvimento de nosso município. 
Trabalhamos difundindo a ideia de que 
é sim possível tornar onde vivemos um 
lugar muito melhor para se viver.

Trabalhamos na direção do DEM, 
difundindo a ideia de que é preciso 
planejar e projetar nossa cidade para o 
futuro. Chegamos ao cinquentenário de 
emancipação e devemos nos programar 
para mais 50 ou 100 anos de forma 
planejada, pois entendemos que nos 
tempos atuais não existe espaço para 
barcos sem rumo. 

Somos a Cidade das Crianças e 
precisamos implementar ações para 
fazer jus a esse título. É pensamento 
comum na direção do DEM, de que não 
há como realizar um bom trabalho sem 
valorizarmos todos os maravilhenses 
e suas ideias, pois todos, por mais 
humildes que sejam, podem transmitir 
com sabedoria ideias pessoais que 
contemplam os anseios da maioria. 

As pessoas estão interessadas em 
discutir e comentar sobre todos os 
assuntos que envolvem a administração 
pública. É prazeroso ouvi-las. São estes 
os trabalhos que realizamos.

Jornal O Líder – Quantos filiados 
o partido possui? Como você avalia a 
estrutura do partido?

Aproximamo-nos dos 350 filiados 
devidamente cadastrados, com os quais 
mantemos permanente comunicação. 
Nossa estrutura partidária é plenamente 
adequada à realidade de um partido que 
recentemente teve que se reestruturar. 
Praticamente começamos tudo de 
novo.

No trabalho que fizemos existe 
muita semelhança ao trabalho de 
criação de um novo partido, mas nossos 
ideais são os mesmos desde os tempos 
de PFL.

Nossa estrutura partidária hoje nos 
permite antever que seremos prota-
gonistas num processo de verdadeira 
transformação para Maravilha, isto é, 
fazermos com que Maravilha não seja 
apenas o nome da cidade onde mora-
mos, mas seja a definição do aspecto 
urbanístico e da qualidade de vida do 
povo da cidade e do interior de nosso 
município.  

Jornal O Líder – Na sua visão, 
quais partidos poderiam fazer parte 
da coligação com o DEM?

É muito cedo para fazer projeções. 
Entendemos que o Democratas poderá 
estar junto com partidos que tiverem 
projetos que se identifiquem com os 
seus. 

Não fechamos as portas para 
ninguém, mas é inegável que futuros 
parceiros devem preencher os 
requisitos a serem observados para 
formação de coligações, aspectos 
como: história de cada partido e 
seus integrantes, seus princípios, e 
principalmente, o comprometimento 
com ideais que digam respeito aos 
interesses de toda a comunidade. 

Entendemos que não cabe mais 
aceitar que prevaleçam interesses 
pessoais acima dos interesses maiores 
de toda a população. Um partido que 
demonstra unidade nas suas ideias 
e ações oferece melhores condições 
para compor uma coligação vitoriosa. 

Jornal O Líder – Vocês já têm 
possíveis nomes, tanto para a 
majoritária como para vereadores?

Sim. Mas ainda é cedo para 
definições.

Jornal O Líder – De maneira ge-
ral, qual a sua avaliação em relação 
ao cenário desta futura eleição?

Penso eu que não haverá espaço 
para oportunismo. Acredito que 
o povo vai cobrar dos políticos 

postura que devolva autoestima 
aos maravilhenses. O eleitor saberá 
discernir entre os que fazem política 
com ideias nobres e quem usa a política 
para benefício próprio ou de um 
reduzido grupo ao redor de si. 

Acredito que o eleitor maravilhense 
vai cobrar dos postulantes a cargos 
eletivos, compromissos e não 
promessas. Não tenho dúvida de que o 
eleitor maravilhense saberá, nas eleições 
deste ano, identificar quem realmente 
pensa em Maravilha. Quem esteja 
comprometido com ideais que, ao 
serem alcançados, façam com que todos 

que vivem aqui digam com orgulho 
o que disseram nossos desbravadores 
em relação a este pedacinho de Santa 
Catarina... QUE MARAVILHA!

Estou otimista. Política partidária só 
vale a pena ser feita se for para realizar 
as ações que o povo tanto necessita de 
forma correta, limpa e transparente. 
Percebo na cidade das crianças um 
eleitorado mais consciente. 

Concluo usando palavras do Frei 
Leonardo Boff: “A esperança é o 
segredo do otimismo. Ela mantém 
acesa a utopia de que a vida é bela e 
que o amanhã pode ser muito melhor”.

Presidente do DEM, Luiz Hermes Brescovici

C
leu

sa
 R

eg
ne

r –
 Jo

rn
al

 O
 L

íd
er

Nesta semana, o entrevistado para falar sobre o cenário 
político maravilhense e o partido que preside é Luiz 

Hermes Brescovici, do Democratas (DEM).
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O deputado federal Celso Mal-
daner, vice-presidente da Comis-
são de Agricultura da Câmara dos 
Deputados, concluiu um roteiro 
de visitas por diversos municípios 
de Santa Catarina. Maldaner está 
em intensa atividade desde o início 
de janeiro, envolvido em buscar 
recursos em Brasília para amenizar 
os efeitos da estiagem, percorrendo 
municípios do Oeste e Extremo 
Oeste e participando de eventos 
na região. O roteiro realizado pelo 
deputado contemplou as regiões 
da Associação dos Municípios do 
Alto Irani (AMAI), Associação dos 
Municípios do Alto Vale do Rio do 
Peixe (AMARP), Associação dos 
Municípios do Nororeste Catari-
nense (AMNORORESTE) e As-
sociação dos Municípios do Oeste 
Catarinense (AMOSC).

Durante os encontros, o de-
putado realizou um balanço das 
atividades parlamentares em 2011 
e também falou das expectativas 
para 2012. Um dos principais 
pontos abordados por Maldaner 
juntos às lideranças é a questão das 
alterações no Código Florestal que 

vão ser analisadas pela  Câmara no 
mês de março. Para  Maldaner, que 
participou da Comissão Especial 
para reavaliar a legislação, o ponto 
positivo será o de eliminar a inse-
gurança jurídica do setor. “Apesar 
de as alterações no Código Flores-
tal terem sido adiadas para o pri-
meiro trimestre de 2012, o novo 
texto traz vários pontos positivos 
que vão facilitar desde a cadeia 
produtiva até a economia dos mu-

nicípios”. Como exemplo, cita a 
simplificação da agricultura fami-
liar e a isenção do plano de manejo 
sustentável como fatores de desen-
volvimento no campo.

EMENDA 29
Além do foco na agricultura, o 

parlamentar enfatiza a atuação em 
outros setores como membro das 
frentes parlamentares da Saúde e 
Educação. Ele destaca a aprovação 
da Emenda 29 e Emenda da Saú-

de. “Infelizmente não consegui-
mos a aprovação do texto original 
do Senado, mas avançamos em ter-
mos de transparência e deixamos 
claro o que pode e não pode ser 
considerado gasto em saúde. Me-
renda escolar, coleta de lixo, paga-
mento de inativos não podem ser 
computados como despesa com o 
setor da saúde. O texto também 
obriga os Estados a aplicarem 12% 
do orçamento na área”, explica o 

deputado.
Na Educação, a aprovação do 

Fundeb é considerada pelo depu-
tado um grande avanço no setor. 
“Através desse projeto surgiu o 
programa das creches onde mui-
tas estão sendo construídas no 
Brasil e o programa Caminhos da 
Escola está possibilitando a aquisi-
ção de ônibus para renovar a frota 
do transporte escolar para mui-
tos municípios brasileiros”. Para 
2012 o deputado aponta o Plano 
Nacional da Educação como foco 
principal. “Os investimentos em 
Educação passarão de 5% para 8% 
do PIB”, calcula. Mais um desta-
que de 2011, diz Maldaner, foi a 
aprovação do Pronatec que permi-
te a qualificação através de cursos 
profissionalizantes. O deputado 
ainda aponta a aprovação do Super 
Simples como uma vitória dos em-
preendedores. “Parcelamos as dívi-
das das micro e pequenas empresas 
em até 60 meses, aumentamos as 
faixas de faturamento também dos 
empreendedores individuais e mi-
lhares deles saíram da informalida-
de”, avalia. 

Deputado esteve reunido com lideranças dos municípios

Maldaner realiza roteiro de visitas e reuniões nos municípios
As

ses
so

ria
 d

e I
m

pr
en

sa
 –

 C
els

o 
M

al
da

ne
r

Apesar de ter enfrentado 
um cenário econômico inter-
nacional turbulento e catás-
trofes naturais, Santa Catarina 
conseguiu encerrar 2011 com 
equilíbrio nas contas públicas. 
A receita tributária própria do 
Estado fechou o exercício em 
R$ 14 bilhões. O ICMS, prin-
cipal tributo catarinense, teve 
arrecadação de R$ 11,9 bilhões, 
o que representou mais de 85% 
da receita própria.

De acordo com o secretário 
da Fazenda, Nelson Serpa, o 
crescimento da receita estadu-
al, de 15,84% ficou acima do 
orçado para o período (12%) 
e demonstrou que a economia 
catarinense conseguiu superar 
as dificuldades ao longo do ano. 
Santa Catarina recebeu ainda 
R$ 2 bilhões em repasses do 
Governo Federal que, somados 
às receitas de origem não tribu-
tária (como Iprev, SUS, FNDE 
e convênios, por exemplo), to-
talizaram uma receita bruta de 
R$ 21 bilhões.

Na outra ponta, os gastos 
com folha de pessoal chegaram 

a R$ 7 bilhões, ainda abaixo 
do limite previsto na Lei de 
Responsabilidade Fiscal, e o 
custeio dos serviços públicos fe-
chou em pouco mais de R$ 3,2 
bilhões. O Governo do Estado 
repassou aos poderes (Tribunal 
de Justiça, Ministério Público, 
Assembleia Legislativa e Tribu-
nal de Contas) R$ 1,7 bilhão 
e aos municípios catarinenses, 
R$ 3,7 bilhões, relativos à par-
tilha de tributos como IPVA e 
ICMS.

O Estado fechou 2011 com 
investimentos na ordem de 
aproximadamente R$ 1 bilhão. 
“A área de infraestrutura ficou 
com a maior fatia, 37,63%, 
mas o Estado também garantiu 
investimentos, além dos repas-
ses constitucionais, em saúde, 
educação e segurança, os pila-
res de qualquer administração 
pública”, afirma Nelson Serpa. 
A meta para 2012, conforme 
o secretário, é executar investi-
mentos no montante de R$ 1,6 
bilhão, de acordo com o orça-
mento aprovado no fim do ano 
passado. 

AgENDA fEDERAL 
A agenda federal de Santa 

Catarina será intensa em 2012. 
Duas das três principais metas 
do Governo do Estado estão di-
retamente relacionadas à União: 
a renegociação dos encargos da 
dívida – hoje, a cada R$ 100 pa-
gos, R$ 65 são relativos a juros 
- e o aumento da participação de 
Santa Catarina nos repasses fe-
derais, por meio de convênios e 
do FPE (Fundo de Participação 
dos Estados). Em 2011, o Es-
tado recebeu, via FPE, R$ 770 
milhões.

A terceira principal bandei-
ra da administração catarinense 
em 2012 será a qualificação dos 
gastos públicos. “A receita esta-
dual tem se comportado bem, 
apesar da conjuntura econômica 
mundial. Precisamos agora focar 
na gestão dos gastos, com incre-
mento da capacidade de inves-
timento do Estado e melhoria 
da prestação do serviço público, 
sem aumentar o custeio. Tudo 
isso por meio da qualificação da 
gestão dos recursos”, destaca o 
secretário Nelson Serpa.

Santa Catarina encerrou 2011 com equilíbrio 
nas contas públicas

Lombada física é instalada na 
Avenida Maravilha

A Prefeitura de Maravilha 
está colocando uma lombada 
física na Avenida Maravilha. 
De acordo com a diretora de 
Trânsito, Marisa Vendruscolo, 
a lombada foi uma reivindica-
ção da população. “A Avenida 
Maravilha é a entrada da cidade 
e o fluxo de veículos é grande, 
além do excesso de velocidade. 
Os vereadores também haviam 
solicitado a lombada, inclusive 
por indicação do vereador César 

Frandoloso”, afirma Marisa. 
A lombada também se torna 

necessária devido ao entronca-
mento da Presidente Vargas. 
“Também tem empresas como 
a FM Pneus e a Jaciara, onde 
há circulação de caminhões, au-
mentando os riscos de aciden-
tes”, ressalta Marisa.

Para a diretora, a rotatória 
não será mais necessária, pois 
“com a grande circulação de ca-
minhões, fica difícil manobrar”.

Prefeito em exercício, Aldocir Seiffert, e equipe 
da Prefeitura acompanharam a obra
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Caro leitor: reporto-me a questão do 
apagão de sexta-feira (20), por mais que já 
tenham passados alguns dias, pois existem 
situações que devem ser esclarecidas. Em 
primeiro lugar, ainda existe um que outro 
achando que a Celesc teve alguma culpa em 
relação ao ocorrido. Não teve. Mais uma 
vez é importante frisar que o problema se 
deu em decorrência de uma derrubada de 
árvore, em que inadvertidamente o cidadão 
que efetuou o corte derrubou a árvore sobre 
a rede de transmissão. Em segundo lugar, 
também é importante deixar claro que a 
Celesc teve problemas em identificar o local 
do ocorrido, porque não houve comunicado. 
Entendo que se devem divulgar mais o 

telefone da Celesc, que é o 0800480196. 
Ligação gratuita, mas grande parte das 
pessoas desconhece a existência deste 
número. Continuando nosso raciocínio, 
também é importante dizer que em certos 
lugares, é extremamente perigoso o cidadão 
comum efetuar algum tipo de atividade, 
como por exemplo, o corte de uma árvore. 
Onde existe rede de alta tensão, e a rede de 
transmissão é de altíssima tensão, o perigo é 
muito grande. O proprietário de alguma área 
de terra que precise serviço desta natureza, 
obrigatoriamente deve contatar com a 
companhia. Evitar derrubadas próximo da 
rede elétrica, para evitar problemas inclusive 
ligados a sua própria segurança.

Por mais que o caso tenha 
isenção completa de culpabi-
lidade da Celesc, é inegável 
que as linhas de transmissão 
são o “calcanhar de Aquiles” 
do sistema de distribuição de 
energia elétrica no Brasil. Na 
época do famoso “apagão” de 
alguns anos atrás, a grande vilã 
da história foram as linhas de 
transmissão. Ou seja, o Brasil 

tem geração de energia compa-
tível com seu consumo, inclu-
sive com a energia comprada 
de Itaipu, gerada em conjun-
to pelo Brasil e pelo Paraguai. 
Contudo, as linhas de trans-
missão causam transtornos, e 
justamente por conta de não 
haver linha suplementar, ou 
de reserva, o Oeste ficou sem 
luz semana passada por mais 

de duas horas. Infelizmente, 
não podemos vislumbrar uma 
solução imediata para o caso. 
Talvez em longo prazo, se é 
que aqui no Extremo Oeste 
haverá incremento em linhas 
de transmissão, que não nos 
façam ficar a mercê de apenas 
uma linha. Ou seja, este é um 
problema aparentemente sem 
solução.

O grande problema quando ocorrem 
apagões, sempre digo, não são ligados apenas 
a pessoas que trabalham em escritórios, 
ou usuários de sistemas informatizados, 
“derrubados” por quedas de energia. Os 
maiores problemas envolvem a produção 
agropecuária regional. Avicultores muitas 
vezes são grandes vítimas. Produtores de 
leite também, pois dependem de luz em seus 
resfriadores. Torna-se um problema que dói no 
bolso de muitas pessoas, além do transtorno 
para outros tantos. Portanto, prudência ao 
efetuar qualquer trabalho perto de redes. E de 
preferência, contate a Celesc para a garantia de 
um trabalho seguro.

Trago um exemplo ocorrido em São Miguel do 
Oeste, para que os caros leitores, principalmente os que 
vão viajar neste período de férias, fiquem atentos. Em 
São Miguel do Oeste, um morador do Centro da cidade 
viajou, deixando sua casa sem ninguém. Ao regressar, a 
triste surpresa: os meliantes haviam ingressado em sua 
residência, e levado, literalmente, tudo o que existia de 
valor. Isto nos dá o claro indicativo de que os ladrões 
fizeram um trabalho de observação prévia, e ao terem 
a absoluta certeza de que a casa estava vazia, puderam 
ingressar na residência e ficar à vontade, com todo o 
tempo do mundo para escolher, observar, carregar, 
levar, enfim, o que existia e que lhes era de interesse 
como produto do furto. Profundamente lamentável. 
A polícia investiga inclusive, se o furto do veículo 
que restara na casa também foi na mesma ocasião. 
Portanto, para evitar este tipo de situação desagradável 
e de prejuízo, é importante tomar algumas precauções. 
Uma delas é comunicar a própria polícia que em 
determinado período os moradores estarão ausentes da 
residência, pois há um trabalho especial da polícia em 
relação a esta situação. Outra precaução seria deixar 
um “caseiro”, para contribuir nos cuidados da casa no 
período de ausência dos proprietários. A terceira, a 
colocação de câmeras de segurança, para identificação 
prévia. E a quarta, muito importante, é a contratação 
de uma empresa de vigilância privada, pois ao 
menos, quando do ingresso dos meliantes no recinto, 
mediante o disparo do alarme, os mesmos não terão 
todo o tempo do mundo para poderem até escolher 
o que levar, e com a pronta comunicação à polícia, 
os ladrões poderão ser detidos, o que evita inclusive, 
situações de furtos futuros.

Já vi todo o tipo de táti-
ca utilizada pelos malandros 
para adentrarem residências. 
Uma delas é a famosa técnica 
de desligar a luz da residên-
cia. Explico. O ladrão pas-
sa durante o dia e desliga a 
chave geral da casa. À noite, 
regressa a mesma residência, 
e ao perceber que a luz não 
foi ligada, descobre que não 
tem ninguém na residência, 
fica à vontade para ingressar 
no recinto, furtar à vontade 
e não ser descoberto. Então, 

caro leitor, tome todas as pre-
cauções possíveis. Inclusive, 
comunique aos vizinhos para 
que fiquem atentos as movi-
mentações diferentes, estra-
nhas, e até mesmo quanto ao 
fato da luz ser desligada no 
contador. É um indicativo de 
que a casa pode estar sendo 
alvo de bandidos. Em época 
onde tanto se trabalha para 
amealhar o patrimônio, ge-
ralmente conseguido a custa 
de muito trabalho, proteger 
o patrimônio é fundamental.

O APAgÃO DA SEMANA 
PASSADA

LINHAS DE TRANSMISSÃO

PREJUÍZOS

CUIDADOS PARA 
AS fÉRIAS

TÁTICA DOS 
BANDIDOS
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TENDÊNCIAS

A HUMANIZAÇÃO DAS 
MARCAS

O sucesso dos negócios 
pode estar alinhado com a 
cultura dos consumidores. Por 
isso, trata-se de uma tendência 
o cliente olhar com simpatia 
marcas honestas sobre suas 
falhas, generosas, maduras, 
simpáticas e humanas.

RECEBA OS PRODUTOS 
DE VOLTA

Em 2012, cada vez mais 
empresas devem adotar a estra-
tégia de recolher peças antigas 
dos consumidores e, com elas, 
realizar algo de construtivo. Ou 
seja: a empresa ajuda o cliente a 
reciclar. Já existem grandes em-
presas no mundo adotando tal 

prática, como a fabricante de 
computadores Dell e a marca 
de cosméticos Garnier.

ORgULHO DE 
PECHINCHAR

A busca por ofertas tornou-
se parte do cotidiano dos seus 
clientes. Mas a novidade, aqui, 
é que esses consumidores trans-
formaram essa procura em es-
tilo de vida, além de fonte de 
orgulho. 

PREOCUPAÇÃO COM A 
SAÚDE

A empresa alia o chamado 
‘Faça Você Mesmo’, cada vez 
mais presente no cotidiano dos 
consumidores, com aplicativos 
que monitoram a saúde. Vale 
lembrar que a App Store da 
Apple, no momento, oferece 

9 mil aplicativos móveis de 
saúde – entre eles quase 1,5 mil 
ligados a exercícios físicos, mais 
de 1,3 aplicativos sobre dietas e 
mais de 1 mil relacionados com 
o estresse.

ATÉ QUANDO COM 
DINHEIRO NO BOLSO?

Ainda segundo o relatório, 
deve se intensificar em 2012 
a tendência do pagamento 
móvel. Por ora, os especialistas 
não acreditam no fim do 
dinheiro ou das moedas. Mas 
a pesquisa garante que o ano 
novo será usado por grandes 
empresas, como Google e 
Master Card, para a promoção 
de iniciativas que visam 
estimular o pagamento sem o 
uso de dinheiro – como por 
meio de smartphones.

Como funciona a cabeça dos consumidores?
Entender o que se passa na cabeça do consumidor, o que determina a escolha dele por um produto, 

serviço ou marca, talvez seja o principal desafio de qualquer empresa de qualquer tamanho. 
Há algumas tendências elaboradas pela trendwatching.com, empresa de tendências independente e 

que pretende examinar o mundo todo em busca de tendências de consumo mais promissoras.

A Câmara analisa o Projeto 
de Lei 2703/11, do deputado 
Zoinho (PR/RJ), que permite ao 
trabalhador usar o seu Fundo de 
Garantia do Tempo de Serviço 
(FGTS) para custear a construção 
da casa própria.

Atualmente, a lei que regula 
o FGTS (8.036/90) só possibilita 
a movimentação da conta para 
compra da moradia ou lote. Com 
relação à construção da casa própria, 
a Caixa Econômica Federal, gestora 
do fundo, pode permitir o uso do 
recurso se a obra for feita em regime 
de cooperativa ou consórcio, ou 
se for financiada por banco ou 
construtora.

O deputado não concorda 
com as restrições impostas. “O 
trabalhador não pode ser obrigado 
a aderir a uma cooperativa ou a 

participar de um consórcio de 
imóveis, tampouco a contrair um 
empréstimo para viabilizar sua casa 
própria com os recursos do FGTS”, 
condena.

Zoinho defende o saque direto 
da conta do FGTS para que o 
trabalhador possa construir sua 
residência. “Em muitos casos, o 
empregado já possui um lote ou 
tem verbas para comprá-lo, mas 
não para a construção da casa. Nessa 
situação, é justo que ele também 
possa utilizar tais recursos para 
erguer sua moradia”, argumenta.

A proposta, que tramita em 
caráter conclusivo, será analisada 
pelas comissões de Trabalho, de 
Administração e Serviço Público; 
de Finanças e Tributação (inclusive 
quanto ao mérito); e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania.

Projeto libera uso do fgTS para 
construção da casa própria

A Volkswagen estaria prepa-
rando o lançamento da sétima 
geração do Golf para o Salão de 
Paris (França), que acontece em 
setembro. O modelo vai utilizar 
uma nova plataforma mundial, 
batizada MQB. Além do médio 
da Volkswagen, será aproveita-
da em diversos outros modelos 
do grupo, como o Audi A3, 
Seat Leon, Skoda Octavia, en-
tre outros.

O modelo já foi flagrado 
em testes no Brasil em julho de 
2010. Na ocasião, o protótipo 
usava a carroceria da sexta 
geração com modificações para 
acomodar as bitolas mais largas. 

Hoje, o modelo já circula 
pela Europa em fase final de 
testes com a carroceria e os 
componentes definitivos.

O novo Golf brasileiro, 
contudo, deve ter elementos 
da plataforma MQB e da 

PQ25, que hoje equipa o Polo 
europeu. A novidade deverá 
ser lançada no próximo ano. 
Atualmente, o Golf nacional 
ainda está na quarta geração, 
lançada em 1998 e reestilizada 
10 anos depois.

Novo golf deve fazer sua estreia em setembro

O novo Golf foi flagrado em testes no Brasil em 2010
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A Câmara analisa o Projeto de 
Lei 2540/11, do deputado Giovani 
Cherini (PDT/RS), que concede 
ao trabalhador rural o direito de 
optar por uma contribuição maior 
para se aposentar com benefício 
superior ao salário mínimo. A 
medida beneficiará os contribuintes 
individuais que explorem atividade 
agropecuária e trabalhadores rurais 
eventuais, avulsos ou segurados 
especiais, de acordo com as regras 
estabelecidas pela lei 8213/91.

Com a mudança, esses 
trabalhadores, para efeito do 
cálculo do salário de benefício, 
poderão contribuir com 1% sobre 
a média da produção agrícola 
anual, até o limite do máximo do 
salário de contribuição. Com isso, 
a aposentadoria do trabalhador 

rural poderá chegar até o teto do 
regime geral da Previdência Social. 
“O objetivo do projeto é aprimorar 
a legislação previdenciária em 
benefício do trabalhador rural, 
assegurando outras opções de 
aposentadoria que garantam uma 
renda maior”, afirma o autor.

No caso de aposentadoria por 
idade, o cálculo da renda mensal do 
benefício será calculado conforme 
a média aritmética simples dos 
maiores salários-de-contribuição 
correspondentes a 80% de todo o 
período contributivo. 

O projeto, que tramita em 
caráter conclusivo, será analisado 
pelas comissões de Seguridade 
Social e Família; de Finanças e 
Tributação; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania.

Trabalhador rural poderá ter direito a 
aposentadoria maior do que o mínimo 
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Voltamos a falar nesta 
coluna com o médico 
oftalmologista, Dr. André 
Basso Miranda, sobre 
cirurgias refrativas. A Cirurgia 
Refrativa é o nome dado às 
cirurgias para corrigir miopia, 
hipermetropia, astigmatismo e 
presbiopia. Antes de falarmos 
destas cirurgias, vamos 
conceituar os chamados erros 

CIRURGIA REfRATIVA
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ãode refração. 
Miopia: Dificuldade para 

enxergar longe. Afeta cerca de 
25% da população.

Hipermetropia: Dificul-
dade para enxergar de perto.

Astigmatismo: Dificulda-
de para enxergar de longe ou 
de perto, conforme se associe 
à miopia ou à hipermetropia.

Presbiopia: Dificuldade 

para enxergar de perto, devido 
à idade (vista cansada) come-
çando geralmente após os 45 
anos de idade.

Nestes casos de erros de 
refração teremos uma visão 
diminuída, há desconforto 
ocular e dores de cabeça, além 
de lacrimejamento e ardor nos 
olhos. O uso de óculos ou len-
tes de contato normalmente é 
suficiente para fazer desapare-
cer os sintomas.

Ainda a maioria das pessoas 
com erros de refração são tra-
tadas através do uso de óculos 
e de lentes de contato que po-
dem ser gelatinosas ou rígidas. 
A cirurgia refrativa apareceria 
como a terceira opção, mas 
teria como grande vantagem a 
possibilidade de cura definiti-
va. 

Visando a cirurgia a pes-
soa teria primeiro que fazer 
um acompanhamento com seu 
oftalmologista para ver se seu 
problema está estabilizado, ou 
seja, se o grau do problema 
não está aumentando. Jamais 
é feita a indicação cirúrgica na 
primeira consulta.

Antes da cirurgia o pacien-
te submete-se a uma série de 
exames que irão definir a ci-
rurgia. Os exames pré-opera-
tórios, constituem na avalia-
ção oftalmológica completa 
com refratometria (avaliação 
do grau), tonometria (medi-
da da pressão intra-ocular), 
mapeamento da retina e o es-
tudo detalhado das condições 
da córnea, através de exames 
complementares: topografia 
corneana (mapa do relevo an-
terior e posterior da córnea 
- ORBSCAN II Z), paquime-
tria ultrasônica da córnea (me-
dida da espessura corneana), 
microscopia especular corne-
ana (contagem das células da 
camada posterior da córnea) 
e quando necessário a aber-
rometria baseada na análise 
da frente de onda - ZYWAVE 
II - que identifica e quantifica 
aberrações ópticas.

Quando falamos em cirur-
gia refrativa estamos falando 
de uma técnica que já vem 
sendo feita há cerca de 60 anos 
com várias mudanças e aper-
feiçoamento neste período, o 
que vem tornando a cirurgia 
cada vez mais segura. Nos úl-
timos 15 anos a técnica mais 
consagrada se chama LASIK 
aonde o laser é aplicado na su-
perfície do olho e ao modifi-
car a superfície a correção do 
problema é realizada. A cirur-
gia é feita com anestesia local 
através de um colírio durando 
em torno de 15 minutos, com 
desconforto leve, sendo que 
algumas horas após a cirurgia 
a pessoa começa a ter melhora 
da visão. Geralmente no dia 
seguinte a melhora da visão é 
quase total. Além disso, a ci-
rurgia a laser pode ser realiza-
da nos dois olhos no mesmo 
tempo cirúrgico. 

Muitos pacientes tem 
receio em submeterem-se a 
esta cirurgia, gerando até um 
certo mito sobre perder a visão 
no caso da cirurgia não dar 
certo. O Dr. André explica que 
em todas as áreas da medicina 
as cirurgias trazem riscos e no 
caso das cirurgias refrativas 
os riscos de problemas mais 
graves são menores que 1%. 
Felizmente em torno de 99% 
das pessoas ficam muito 
bem, o que torna a cirurgia 

realmente muito atrativa.
Nem todas as pessoas 

podem ser submetidas à 
cirurgia, existindo alguns 
limites. As pessoas com miopia 
podem fazer a cirurgia quando 
o grau é menor que 10, para o 
astigmatismo e hipermetropia 
até 5 a 6 graus. Obviamente 
que os pacientes devem ser 
individualizados e cada caso 
tratado de maneira particular, 
pois vai depender também de 
outros aspectos da superfície 
do olho. Por exemplo, existem 
casos aonde a correção 
não pode ser realizada 
completamente e mesmo após 
a cirurgia necessita manter 
óculos ou lente, obviamente 
de grau menor. Quando isso 
pode acontecer o paciente 
é previamente orientado e 
colocada esta situação antes de 
ser submetido à cirurgia.

Nem todas as pessoas po-
dem fazer a cirurgia. As prin-
cipais contra-indicações são 
córneas muito finas, irregula-
res, doenças oculares infeccio-
sas em atividade (conjuntivi-
te, blefarite, ceratite, lcera de 
córnea, etc), ceratocone, que 
é uma deformidade da córnea 
de origem, geralmente fami-
liar. No caso dessa patologia, 
é indicado o uso de lentes de 
contato, cirurgia de Corneal 
Ring (anel corneano) ou mes-
mo o transplante de córnea.
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Como funciona o Caps?
Saiba quais são os trabalhos realizados pelo Centro de Atenção Psicossocial em Maravilha

O Centro 
de Atenção 

Psicossocial 
(Caps) foi 

implantado em 
Maravilha em 

2008. Mas, você 
sabe quais os 

trabalhos que o 
Caps realiza? A 

equipe do Jornal 
O Líder foi em 

busca dessas 
informações.

O QUE É O CAPS?
É uma instituição destinada a aco-

lher os pacientes com transtornos men-
tais e dependência química. “O Centro 
estimula a integração social e familiar, 
apoia os pacientes em suas iniciativas de 
busca da autonomia, oferece-lhes aten-
dimento médico e psicológico. Sua ca-
racterística principal é buscar integrá-los 
ao ambiente familiar e social, substituin-
do o modelo hospitalocêntrico”, explica 
Maria Müller, enfermeira da equipe do 
Caps. 

QUEM PODE SER ATENDIDO?
De acordo com Maria, as pessoas 

atendidas são aquelas que apresentam 

um intenso sofrimento psíquico. “São, 
preferencialmente, pessoas com trans-
tornos mentais severos e/ou persistentes, 
ou seja, pessoas com grave comprometi-
mento psíquico, incluindo os transtor-
nos relacionados às substâncias psicoa-
tivas (álcool e outras drogas)”, salienta.

O Caps está articulado na rede de 
serviços de saúde, interagindo com as 
equipes da Estratégia Saúde da Família 
e outros profissionais. Atende pacientes 
de Maravilha, com idade a partir de 13 
anos.

Os atendimentos são realizados a 
partir de encaminhamento feito pela 
Estratégia Saúde da Família ou por ou-

tro serviço. “A partir daí é agendado um 
horário para avaliação, na qual a pessoa 
deverá vir acompanhada de um familiar 
ou uma pessoa próxima que assumirá a 
co-responsabilidade no seu tratamento”, 
comenta Maria.

No momento da avaliação, “a pessoa 
é acolhida e escutada em seu sofrimen-
to”. A avaliação é feita por mais de um 
profissional. Conforme Maria, o objeti-
vo em um primeiro contato é compre-
ender a situação da pessoa que procura o 
serviço e iniciar um vínculo terapêutico 
e de confiança com os profissionais que 
lá trabalham. “Estabelecer um diagnós-
tico é importante, mas não é o único 

nem o principal objetivo desse momen-
to de encontro do usuário com o servi-
ço”, acredita Maria.

Caso seja constatada a necessidade 
de o paciente se tratar no Caps, será 
construída conjuntamente uma estraté-
gia ou um projeto terapêutico para cada 
usuário. “Caso a pessoa não queira ou 
não possa ser beneficiada com o traba-
lho oferecido pelo Caps, ela será enca-
minhada para outro serviço de saúde 
mais adequado para a sua necessidade”.

A equipe também realiza visitas do-
miciliares aos pacientes com a finalidade 
de melhorar a interação com estes e seus 
familiares e verificar questões sociais.
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Centro de Atenção Psicossocial funciona na Rua XV de Novembro, nº 777
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No Brasil, surgiram a partir da portaria gM 224/92 e integram a rede do 
Sistema Único de Saúde (SUS). Em Maravilha, o Centro foi criado em 
2008, quando sentiu-se a necessidade do serviço pelo aumento gradativo 
da demanda de portadores de transtornos mentais no município. “Além 
disso, surgiu para oferecer aos pacientes um atendimento integral, 
diminuindo as desistências do tratamento e consequentes recaídas”, 
acredita a enfermeira Maria.

Como os Caps 
foram criados?

O Caps oferece diversos tipos 
de atividades terapêuticas. Con-
sulta médica psiquiátrica; psico-
terapia individual e em grupos; 
oficinas terapêuticas; oficina de ar-
tesanato; atividades artísticas e cul-
turais; atividade física; orientação 
sobre a saúde em geral; orientação 
e acompanhamento do uso de me-
dicação; atendimento em grupo e 
individual para a família; visitas 
domiciliares.

Os profissionais que trabalham 
no Caps possuem diversas forma-
ções e integram uma equipe mul-
tiprofissional: uma médica, duas 
psicólogas, uma assistente social, 
uma enfermeira, uma artesã, uma 
educadora física, uma fisioterapeu-
ta, uma técnica em enfermagem, 
uma auxiliar administrativa e uma 
auxiliar de serviços gerais. “O Cen-
tro em Maravilha atende em média 
150 pacientes por mês, sendo que 

alguns frequentam diariamente, 
outros 2 ou 3 vezes por  semana ou 
apenas 1 vez por semana, de acor-
do com o Plano Terapêutico Indi-
vidual”, pontua Maria.

A enfermeira vê o trabalho que 
o Caps presta relevante para a so-
ciedade. “Quem tem um amigo 
ou familiar portador de distúrbio 
mental sabe o que isso significa, 
sabe das dificuldades em lidar com 
essas pessoas, muitas vezes vítimas 

de preconceito e isoladas do con-
vívio social ou até mesmo familiar. 
Portanto, o trabalho interdisci-
plinar promovido pelo Caps em 
Maravilha é de suma importância, 
pois oferece aos usuários e suas fa-
mílias o apoio necessário para que 
possam assumir o seu papel de 
agente de inclusão, minimizando 
assim o seu sofrimento e melho-
rando a qualidade de vida”, reforça 
a enfermeira.

Quais os serviços que o Centro oferece?

Cleusa Regner – Jornal O Líder

Artesanatos são feitos pelos pacientes do Caps
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Eduardo pergunta a Aline 
se ela o conhecia. Ela fala que 
Amanda o conhecia bem. Vitor 
afirma a Amanda que não 
gostou de vê-la dançando com 
Eduardo. Amanda pede para 
Vitor parar com o ciúmes. Aline 
diz para Eduardo que Amanda 
tem muitos homens aos seus 
pés. Manipuladora, Aline diz 
que Amanda é romântica e 
adora escrever cartas secretas. 
Vitor revela seu amor a 
Amanda. Vera cai da escada. 
Tita tenta ajudá-la. Eduardo 
fala a Amanda que gostou de 
dançar com ela. Eduardo a 
beija. Vera se recupera e culpa 
Tita por ter caído da escada. 
Vera telefona para Vitor e diz 
que sofreu um acidente. Ela 
quer a presença dele. Amanda 
dá um bofetada em Eduardo e 
o chama de louco.

Manuela recusa proposta 
de trabalho e decide voltar para 
Porto Alegre. Ana conforta Sofia. 
Marcos atende um cliente, que 
fica encantado com sua proposta 
de trabalho. Álvaro decide deixar 
Iná voltar a alugar o salão para 
promover o seu baile. Eva reclama 
com Ana dela estar treinando 
Sofia e ela repreende a mãe. 
Lorena chama Lourenço para 
ver o treino de futebol de Tiago. 
Tiago fica feliz com os elogios que 
recebe de Lourenço. Manuela 
avisa a Rodrigo que voltará para 
Porto Alegre. Marcos comemora 
a venda de um roteiro de viagem. 
Suzana faz uma proposta de 
trabalho para Renato. Laura 
explica a Lúcio por que ficou 
desconfortável quando ele lhe 
entregou a chave de sua casa. 
Jonas vê uma foto de Lourenço e 
Tiago juntos.

Henrique diz a Lucena que vai 
procurar Juan. Rubinho descobre 
que Claudia pediu uma medida 
restritiva contra ele. Íntima é 
procurada por uma jovem que 
quer ser miss e se anima com o 
potencial da jovem. Damiana 
deixa Felizardo intrigado com 
os filhos e Locanda. Brites pede 
para se hospedar na casa de 
Olavo. Iara arma um plano com 
Joselito para afastar Herondi de 
casa. Alberto sugere que Sarita 
e Marisol procurem a Interpol 
para localizar Diva. Claudia leva 
Vicente para seu apartamento 
e Rubinho ameaça invadir o 
prédio. Vicente chama a polícia 
para conter Rubinho. Iara recebe 
Bonequeiro em casa e lhe oferece 
um banho.

Guaracy e Griselda discutem 
e Dagmar repreende os dois. 
Baltazar decide esconder o 
carro para que René Junior 
não o veja. Teodora procura 
Quinzé. Tereza Cristina descobre 
suas camisolas no armário de 
Crô. Severino e René ficam 
apreensivos quando veem Letícia 
chegar para jantar com Chiara. 
Teodora busca Quinzinho no 
colégio. Dagmar enfrenta Tereza 
Cristina. Mônica fica nervosa 
com a crise que Teodora tem 
em seu escritório. Teodora e 
Quinzé trocam desaforos. Vilma 
aconselha Letícia a se casar com 
Juan Guilherme o quanto antes. 
Vanessa discute com Paulo por 
causa de Esther. Griselda conversa 
com Rafael e Amália sobre o 
casamento dos dois. Álvaro conta 
para Íris que o computador de 
Marcela está com Griselda.

Fátima diz a Edmilson que 
a única forma de recuperar o 
dinheiro que Francisco tomou 
de Belmiro é se passando por 
um capanga de Cleber e pedir 
o resgate de Marcolino. Ela 
ameaça terminar o casamento 
caso Edmilson não concorde 
com o plano. Marizete e 
José vão a casa de Francisco. 
Antes de sair, Elton diz que 
em vez de o acusarem, eles 
deveriam se preocupar com o 
verdadeiro bandido. Patrícia 
e Rita concordam que Cleber 
não tem a intenção de matar 
Marcolino e está apenas atrás 
de dinheiro. Francisco confessa 
temer perder o irmão. Valdisnei 
acusa Elton de ter ficado feliz 
com o sequestro de Marcolino. 
Valdisnei ameaça desmascarar 
Elton para Margarida, mas ele 
tenta esganá-lo.

PASSATEMPO

Solução 21-01-12 AA – ADIA – ALAR – AMAR – AR – AVÓ – BRI-
SA – CAIR – CL – DESATINO – DEUS – DR – EU – GINJINHA 
– GIRINO – HOJE – IDA – IDEM – JADE – JORNA – LI – MOO 
– NA – NE – NET – NÓS – NS – ODOR – ON – ORADOR – OS 
– OTA – PÊ – PR – RA – RÉ – RÉS – REVEL – RI – ROR – SAVANA 
– SERENIDADE – SILÊNCIO – SONECA – SUA – TOLEIMA – 
UNO – VI – VIR – VOSEAR.

BOLINHO 
DE ARROZ
INgREDIENTES: 

2 xícaras (chá) de arroz 
cozido

1/2 xícara (chá) de leite 
2 ovos 

2 colheres (sopa) de 
queijo ralado 

2 colheres (sopa) de 
farinha de trigo 

cheiro-verde 
sal 

pimenta-do-reino branca 

MODO DE PREPARO: 
Bata no liquidificador  
todos os ingredientes 

para o bolinho de arroz 
reservando a farinha de 
trigo. Despeje em um 

recipiente e acrescente a 
farinha, faça as bolinhas 
e frite em óleo quente.

H O R I Z O N -
TAIS: 1 – Coisa 
nenhuma. Admitir 
em corporação. 2 
– Assunto. O que é 
bom para a saúde. 
3- Metrópole. Que 
não é imaginário. 4- 
Eia! (interjeição). 
Inundar. 5- Caule. 
Cerúlio. 6- Avan-
çar. Gosto. Cento e 
um em numeração 
romana. 7- Que-
bradiço. Guarnecer 
com abas. 8- Ave de 

rapina. Borda do chapeu. 9- Forma do ovo. Levar a cabo. 10- 
Água que liga dois mares. Verbal. 11- Lareira. Discursar.

VERTICAIS: 1 – Tecido de seda ou algodão. Vazia. 2- Dar 
com. Aprovação. 3- Utensílio colocado no dedo médio para 
empurrar a agulha. Agita. 4- Mulher que cria uma criança 
alheia. Beijar. 5- Nome feminino. Artigo. Los Angeles (abrev.). 
6- Prepara gradualmente. 7- Vogal. Oportunidade. Reflexão 
de um som. 8- Dimensão oposta ao comprimento. Argola. 9- 
A mais elevada e ardente expiração. Molhar com baba. 10- 
Suspirar. Sistema hebraico de interpretação bíblica. 11- Listar. 
Espreitar.
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A Associação dos Municípios 
do Entre Rios (Amerios) estará im-
plantando o programa “Com Nota 
Fiscal, Vai Legal”. O programa já 
é executado nos municípios da 
microrregião do Vale do Itapocu 
(Amvali), com sede em Jaraguá do 
Sul.

O principal intuito do progra-
ma é incrementar o Valor Adicio-
nado (VA) do movimento econô-
mico dos municípios, garantindo 
assim, o correto retorno dos im-
postos estaduais aos municípios.

O Valor Adicionado corres-
ponde à diferença entre o valor 
das mercadorias saídas de uma 
empresa, acrescido do valor das 
prestações de serviços, e o valor das 
mercadorias e serviços recebidos 
na mesma empresa, em cada ano 
civil. Em termos de municípios, 
representa o somatório dos valores 
adicionados de cada contribuinte.

A importância do VA é que 
ele é um instrumento previsto na 
Constituição Federal e utilizado 
pelos Estados para apurar o índice 
de participação que cada municí-
pio terá no total da arrecadação do 
Imposto sobre Circulação de Mer-
cadorias e Serviços (ICMS).

O ICMS é arrecadado pelo 
Estado, porém 25% do produto 
dessa arrecadação é entregue aos 
municípios, proporcionalmente à 
participação de cada um no mo-
vimento geral de operações que 
constituem fatos geradores desse 
imposto, realizadas em todo o Es-
tado durante determinado exercí-
cio. Dessa forma, os municípios 
onde se efetuam operações que ge-
ram um maior volume econômico 
de operações tendem a ser contem-
plados com uma participação mais 

Amerios implanta programa “Com Nota 
fiscal, Vai Legal”

Presidente da Amerios e o secretário 
executivo da Amvali firmaram parceria
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Maravilha

Maravilha

Os idosos, aposentados, viú-
vos e pensionistas proprietários 
de um único imóvel no qual re-
sidam, que tenham uma renda 
de até dois salários mínimos ou 
que comprovadamente tenham 

um problema de saúde que 
comprometa o orçamento da fa-
mília, podem solicitar a isenção 
e renovação do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU).

O pedido deve ser apresenta-

do com toda a documentação na 
Secretaria de Assistência Social 
para a assistente social Cristiane 
Müller, das 13h às 19h horas até 
o dia 31, quando encerra o pra-
zo para a solicitação.

Idosos, aposentados, viúvos e pensionistas podem 
solicitar isenção ou renovação do IPTU

Departamento de Cultura 
planta arbustos na praça central

Na época de Natal, as de-
corações natalinas encantam a 
todos, mas após as festivida-
des, ornamentações precisam 
ser retiras e todos os cuidados 
devem ser tomados para que 
entulhos e lixos não fiquem jo-
gados nas ruas.

Em Maravilha, o presépio 
de esculturas de areia chamou a 
atenção de muitas pessoas. No 
dia 09 de janeiro iniciaram as 
retiradas das decorações, mas, 
conforme a diretora de Cul-
tura, Venice Baldissera, as es-
culturas não foram destruídas, 
para que as crianças pudessem 
tocar e brincar na areia. “As es-
culturas ficaram expostas com 
o objetivo de deixar o espaço 
para que além das crianças, 
às pessoas acompanhassem de 

perto como era a composição 
para as modelagens”, ressalta.

Na terça-feira (24), na pra-
ça central, onde estavam as 
esculturas e onde está o mo-
numento a “Criança e o Pás-
saro”, que representa Maravi-
lha – A Cidade das Crianças, 
o Departamento de Cultura 
fez a recomposição do espaço, 
plantando nove arbustos, com 
o objetivo de preservar a natu-
reza no local e já pensando nas 
decorações natalinas de 2012.

Além de estar à frente e 
acompanhar as atividades, a di-
retora Venice também procura 
trabalhar junto e não mede es-
forços para a recomposição do 
espaço junto à praça central, 
deixando o ambiente mais bo-
nito e melhor organizado. significativa no produto de sua 

arrecadação, ou seja, quanto maior 
for o seu Valor Adicionado, maior 
será essa participação.

O programa será de fiscalização 
executada pelos fiscais de tributos 
dos municípios da Amerios, atra-
vés da cooperação intermunicipal 
pactuada pelos gestores municipais 
no âmbito do Colegiado de Tribu-
tação, coordenado pela Assessoria 
de Movimento Econômico, atra-
vés da assessora Lovete de Assis, e 
com o apoio da Polícia Militar de 
Santa Catarina.

Será um programa de forma 
permanente, promovendo uma 
fiscalização regular dos 17 muni-
cípios associados, na qual espera 
verificar a crescente diminuição na 
incidência de veículos transitando 
sem documentação fiscal regular.

Para o presidente da Amerios, 

prefeito Orli Genir Berger, esse tra-
balho terá uma importância mui-
to grande para as Administrações 
Municipais, uma vez que a arre-
cadação de ICMS dos municípios 
da microrregião vem se destacando 
consideravelmente, onde em alguns 
chega a ser a maior arrecadação, e 
nos demais fica em segundo lugar, 
perdendo apenas para o Fundo 
de Participação dos Municípios 
(FPM).

O presidente da Amerios, jun-
tamente com o secretário executi-
vo da Amvali, Alessandro Hansen 
Vargas, oficializaram um cronogra-
ma de atividades, na manhã de se-
gunda-feira (23), para dar sequên-
cia ao projeto de cooperação entre 
os programas com as Associações 
Municipais do Estado de Santa 
Catarina, em especial o programa 
da nota fiscal.

Diretora de Cultura Venice Baldissera acompanha a 
recomposição do espaço na praça central
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A Rede Feminina de Combate 
ao Câncer de Maravilha realiza 
até o dia 08 de fevereiro, o feirão 
de mochilas e estojos. As vendas 
iniciaram na segunda-feira (23), 
além disso, está sendo realizada na 
sede da Rede Feminina, a feira do 
artesanato.

De acordo com a presidente 
da Rede Feminina de Maravilha, 
Maria Joana Divina, o objetivo da 
atividade é viabilizar recursos para 
os trabalhos realizados pela entidade. 

“Aproveitando a oportunidade, 
estamos divulgando a prevenção, 
através de folhetos e folders que estão 
sendo distribuídos para as pessoas 
que participam do feirão”, ressalta.

As mochilas e estojos foram 
doados por uma empresa de 
Maravilha, no total de 1.600 
estojos e 145 mochilas. No dia 27 
de janeiro e 08 de fevereiro o feirão 
acontece juntamente com o brechó 
da Rede, também com a exposição e 
comercialização dos artesanatos.

Maravilha

Rede feminina realiza feirão de mochilas e estojos
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Na manhã de domingo (22) foi 
inaugurada a ampliação da estrutura 
existente do pavilhão da Linha Boa 
Esperança, em Tigrinhos. A obra foi 
possível graças ao empenho de toda 
comunidade que buscou meios 
para que a ampliação acontecesse. 

Segundo o prefeito, Rudimar 
Guth, a reforma do salão da Linha 
Boa Esperança foi um investimento 
da Prefeitura e a realização de um 
pedido da comunidade. “Esse era 
um compromisso grande que eu 
tinha de fazer. Estamos muito felizes 
de estar hoje aqui e inaugurar essa 
obra tão esperada pela comunidade 
e pela nossa administração”, 
destacou Guth. 

Para o tesoureiro da 
Comunidade Católica, Ari Maggi, 
esta é uma obra de primeiro 
mundo. “Queremos agradecer a 
toda comunidade que lutou para 
realizar esse sonho, pois esta é uma 
obra que esperamos mais de três 
anos para conseguir. O nosso muito 
obrigado a todos”.

As obras tiveram início após 

a Administração Municipal e a 
Câmara de Vereadores iniciarem 
os tramites legais, através da Lei 
municipal nº 620/2011 de 20 de 

setembro de 2011. A administração 
contribuiu com um valor de R$ 
80 mil ao grupo de idosos São 
Sebastião. O valor foi repassado em 

uma única parcela. 
O presidente da Câmara 

de Vereadores, Mario Bonetto, 
agradeceu a todos os vereadores 

que deram o aval para realização 
do projeto e parabenizou a 
comunidade pela iniciativa. “Em 
nome da Câmara Municipal de 
Vereadores queremos parabenizar a 
comunidade porque é merecedora 
da ampliação. Este é um espaço 
maior para que as entidades da 
comunidade possam ter um 
momento de lazer”. 

Na ampliação foram feitas a 
cozinha, copa, banheiros e uma 
alteração também no próprio salão. 
Além disso, o prefeito Guth destaca 
que foi realizada limpeza ao redor 
do pavilhão com ajuda de toda 
comunidade. 

O vice- prefeito de Tigrinhos, 
Ivo Ari Wachholz, parabenizou a 
todos pela luta para que esta obra 
fosse erguida. E destacou que essa 
é uma obra importante para toda 
comunidade. “Uma reforma nesse 
salão é uma obra de grande valia, pois 
reúne as pessoas dessa comunidade 
para confraternizar, e que agora 
tem um local aconchegante para 
desfrutar e se divertir”, finalizou.

Tigrinhos

Linha Boa Esperança inaugura reformas do salão
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Descerramento da fita inaugural marcou o início da festa

Padre Isidoro Ludwik realizou a benção da obra População participou em grande número da inauguração do salão comunitário

Feirão teve início na segunda-feira (23) 
e ocorre até o dia 08 de fevereiro

Artesanatos também estão expostos no feirão
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IMÓVEIS

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021, (49) 3664-1903 
com Semildo. 

VENDE-SE LaN HouSE 
coMPLEta - 10 computadores 
novos com monitores LCD 18’’, 10 
baias, 10 cadeiras reclináveis com 
rodinha, balcão, ótima localização, 
clientela feita, motivo da venda mu-
dança. Interessados ligar 49 9903-
8147 falar com Jair ou Florinda. 

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da ven-
da mudança para o Paraná. 
Rua São José, 711, B. Alvorada 
próximo a Creche Erica Mal-
daner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

aLuGa SaLa coMErcIaL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

aLuGa-SE apartamento no edifí-
cio Portal das Araucárias, com dois 
quartos, sendo uma suíte, banheiro 
social, sala de estar e jantar, com co-
zinha e área de serviço mobiliado, 
churrasqueira e pia na sacada, com 
vaga de garagem. Edifício novo, 
com elevador. Interessados ligar 
para (49) 3664-3636.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE LoJa DE INFor-
MÁtIca completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

cHÁcara perto da cidade a 4 
km de Pinhalzinho 3,9 hec, dois 
mecanizados restante é potreiro, 
duas casas, luz, água de poço, chi-
queiro, estábulo, galpão, 02 estufas 
para produção de verduras (4x12 e 
4x36) estrada geral com calçamen-
to para arrendamento, é necessário 
a compra dos animais e plantações, 
01 reprodutor durok, 08 porcas 
mestiças prenhas (03 com leitões), 
06 vacas e dois bezerros (01 em 
lactação p/consumo), 01 motor e 
forrageira, 20 kg de milho já planta-
dos, 4,200 pés de mandioca planta-
dos (mandioca de 01 ano também), 
tudo isso por apenas R$13mil, acei-
to carro ou moto como parte de pa-
gamento. Aluguel de R$200,00 por 
mês. Contato 49 8831-0504.

Procura-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa em alvenaria 
medindo 10 x 7m com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, churras-
queira, terreno com 468m² loca-
lizada na Rua Nereu Ramos, B. 
União. Preço especial, interessa-
dos ligar para 49 9997-7980 tra-
tar com  Peninha. 

Procura-se empregada doméstica 
com disponibilidade de morar jun-
to ou ficar o dia todo na residência, 
que tenha referências. Tratar no te-
lefone 8828-4134, entre os horários 
12h às 13h20 ou após às 18h30.  

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.
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VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação 
EMPrESarIaL: Mais informações na Av. 

Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 
pelo site - www.aemaravilha.com.br

ACOMPANHANTE DE PESSOA IDOSA: Mulher 
com experiência e disponibilidade de horários.
ATENDENTE DE LANCHONETE: Mulher 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de 
fábrica. Com urgência.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO: Mulher com mais 
de 18 anos, conhecimentos em informática e boa 
comunicação para trabalhar no setor de cobranças.
CAIXA: Mulher com mais de 18 anos e experiência.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
CONSULTOR EMPRESARIAL: Profissional com 
experiência na área administrativa e curso superior 
de Administração, Recursos Humanos ou Ciências 
Contábeis. É necessário ter boa comunicação e 
disponibilidade de horários.
DESENHISTA: Homem com idade entre 18 e 30 
anos, experiência e conhecimentos avançados em 
AutoCad.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação AB para fazer entregas em Maravilha.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e 

que não estude à noite.
FRENTISTA: Homem com carteira de habilitação, 
noções de informática e disponibilidade de 
horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 
INSTRUTOR DE ESCOLA: Profissional para 
trabalhar como instrutor de autoescola em cursos 
profissionalizantes. É necessário ter conhecimentos 
em informática avançada, boa comunicação e 
interesse em novos conhecimentos.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
SERVIÇOS GERAIS: Mulher com idade entre 
30 e 50 anos, com experiência e referências para 
cuidar de pessoa idosa.
SERVIÇOS GERAIS: Homem com mais de 18 
anos para trabalhar com jato de granalha.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e noções de informática.
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para 
trabalhar em Maravilha e região. Benefícios: salário 
fixo, comissão e ajuda de custo.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Ivanes procura apartamentos 
para fazer limpeza, crianças ou 
idosos para cuidar. Tratar pelo 
telefone 8833-4138. 

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Precisa-se de babá no período 
das 17h às 23h. Interessados 
entrar em contato pelo número 
3664-3364 falar com Vanusa. 

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem ex-
periência e conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 8422 
-4745 ou 8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa de pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

EMPREGOS

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Latícinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

VEÍCULOS

VENDE-SE Honda XR torna-
do 250cc, 2004, branca. Valor 
a combinar. Aceita troca por 
CRF 230 ou TTR 230. Inte-
ressados tratar com Leandro da 
Silva. Fone/Fax: 49 3442-2421 
ou 9982-5793.

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.
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VEÍCULOS

VENDE-SE carro Fiat ano 1995 
em bom estado de conservação. 
Valor R$ 5 mil. Tratar com Jair. 
Cel. 8432-4924.

VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Trata com Maico, Fone 
3664-4251/8837-8748.

VENDE-SE Moto twister, ano 
2008. Interessados ligar para 
Airton pelo telefone 8407-2511. 
Barbada!

coMPra-SE Celta 1.0 ano 
2006 à 2008. Tratar com Debas-
tiani no fone 8402-2728.

VENDE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDo Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE Moto Yamaha YBR 
125 KS 2003, em ótimo estado. 
Barbada! Interessados ligar 8865 
-1326.

VENDE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE-SE Gol GTS, ano 90, 
1.8 AP, suspensão rosca e bancos 
de recarro. Aceita moto na troca. 
Valor R$ 6.800,00. Tratar com 
Eloir pelo telefone 8822-3796 
ou 8417-5042. 

VENDE-SE Fox cinza, ano 2006, 
quatro portas, segundo dono, com 
89 mil km, pneus novos. Tratar pelo 
telefone 3664-3522 com Valdecir. 

coMPra carro Gol ou Corsa, 
ano 1995/1996 que esteja em óti-
mo estado, no valor máximo de 
R$9.500 a R$10mil. Pagamento à 
vista. Ligar para 9935-1523.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE-SE Fusca ano 1973, 
motor 1500, pintura nova, mo-
tor feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Trator 
com concha hidráulica Ford 
4600. Aceita-se terreno em Ma-
ravilha na troca. Tratar com Val-
mir 8810-3515 ou 8858-4316.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, emplacada 
2011. Aceita biz como parte do 
pagamento. Fone para contato: 
8802-1715 c/ Claudecir.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00 
fone 8815-8817.

VENDE-SE Honda CG 150 
SPORT ano fabricação 2007,    
modelo 2008 em ótimo estado 
de conservação. Contato (49) 
9931-2329.

VENDE-SE moto biz, ano 
2000, cor vermelha, R$ 3 mil. 
Em ótimo estado. Interessados 
ligar para 8823-4104.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. tratar pelo fone 
9922-9488. 

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDE-SE Fiat Uno 96/97, 
4p, trava e alarme, ar quente, 
desembaçador e limpador traseiro, 
documento 2011/2012 pago. Fone: 
8416-2979. Tratar com Evandro.
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DIVERSOS

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.

Procura-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDE-SE marcador para Paint 
ball Tippmann 98 com cano 16”, 
máscara, cilindro de CO2, barrel, 
loader e chaves para manutenção. 
Pronto para jogar. Contato: ila@
mhnet.com.br ou 49 9983-4361 
valor R$ 650,00.

VENDo Barraca para seis pes-
soas, marca Capri. Acompanha 
lona 6X8 nova. Contato: 9979-
4284 - falar com Vilmar.

VENDE-SE filhotes de Chow 
Chow 3664-0961 falar com Va-
lério.

Waldomiro Weizenmann, 
proprietário de área de terra 
na Linha Marmeleiro, Flor 
do Sertão, vem a público 
advertir a quem largar gado 
sem autorização em sua pro-
priedade, que o mesmo será 
apreendido. 

VENDo móveis para loja, 
balcões, nichos, prateleiras na 
cor branca, novos, também 
uma placa para loja é tudo de 
qualidade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato, 9913-
6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi mais 
12 jogos. R$900,00 (49) 9115-
3088, tratar com Erick Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDo Sony ericsson w150 
roxo, gsm, desbloqueado claro , 
touchscreen, tela de 2,6”, câme-
ra 2.0Mp com zoom, filmadora, 
mp3 player, bluetooth, fone, 
cabo de dados, cartão de 2gb, 
grátis capa extra cinza. Valor R$ 
100,00 fone 8822-4025.

VENDo celular mp20 n8 foston   
com gps - wifi - 2 chips - quadri-
band - tela 3.6” Lcd touchscreen 
de alta definição - 2 câmeras - java 
- bluetooth - rádio fm - tv - mp3 e 
mp4 player , 2 baterias, caneta de 
toque, cabo usb, fone de ouvido. 
Valor: R$ 120,00, Fone: 8822-
4025.

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.300,00, 
1 moedor de carne nº10 
R$500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com 
Jandir.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, 
contendo: 2 sub 12’’ pionner, 
2 super twiter hinor, 2 cornetas 
hinor, 1 módulo 5.1 4.600 watts 
roadstar, 1 aparelho cd usb tra-
seiro pionner (golfinho), 1 ba-
teria 180 ampéres, cabeamento 
completo para instalação do 
som. R$ 1.800,00. Contato: 
(49) 9977-9008.

VENDE-SE refrigerador Eletrolux, 
262 litros, com dispencer, semi-
novo e sofá em couro branco em 
ótimo estado. Tratar com Marlene 
pelo telefone 8865-3282.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE máquina de 
costura galoneira, em ótimo 
estado de conservação. Tratar 
com Mara  pelo fone 8838-
0542.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21mil. Fone 9916-4355.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.
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Durante o sábado (21) e 
domingo (22) a Secretaria 
Municipal de Saúde de Ma-
ravilha mobilizou sua equipe 
de enfermagem para realizar 
um trabalho especial, onde 
fizeram a verificação da pres-
são arterial e verificação dos 
níveis de glicemia capilar para 
diagnóstico de diabetes melli-
tus. A campanha “Seja um 12 
por 8” tem por objetivo iden-
tificar os portadores de diabe-
tes e hipertensão arterial de 
Maravilha.

No sábado a equipe mul-
tidisciplinar realizou os testes 
nos principais mercados da ci-
dade. Já no domingo a equipe 
da Saúde esteve na Praça da 

Igreja Matriz para atender a 
todos com a mesma finalida-
de.

José Francisco Mora, coor-
denador municipal de Atenção 
Básica, analisou os números e 
mostrou sua preocupação em 
função do grande número de 
habitantes que apresentaram 
alterações em seus exames. “Se 
considerarmos a população de 
Maravilha, hoje em torno de 
23 mil habitantes e levarmos 
em conta que 12% dos pa-
cientes da campanha realizada 
no final de semana, chegamos 
a conclusão de que existem 
2.760 maravilhenses porta-
dores de Hipertensão Arterial 
e de Diabetes Mellitus sem 

diagnóstico”, pontuou.
Os números mostraram 

ainda que dos 77 pacientes 
que apresentaram índices ele-
vados, 68% foram de altera-
ção da pressão arterial e 32% 
de diabetes.

Além do levantamento do 
diagnóstico no final de sema-
na, a equipe orientou os pa-
cientes para que compareçam 
aos postos de saúde para faze-
rem a consulta e verificarem a 
necessidade de serem medica-
dos.

A equipe esclarece que 
qualquer munícipe poderá fa-
zer o teste de forma gratuita 
nos postos de saúde, mesmo 
fora do período da campanha.

Maravilha

2.760 pessoas podem ter pressão arterial 
e diabetes alteradas em Maravilha

Mercados receberam equipe que realizou testes durante todo sábado Maravilhenses participaram da campanha 
realizada na praça durante o domingo
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O termo de cessão de uso de 
um caminhão hidrojato/pipa 
foi assinado pela Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de 
Maravilha com o Departamento 
Estadual de Infraestrutura 
(Deinfra), na última segunda-
feira (23). O veículo será 
utilizado para a distribuição de 
água potável às propriedades 

atingidas pela seca, visando 
amenizar os problemas causados 
pela forte estiagem que assola a 
região. 

Conforme o secretário de 
Desenvolvimento Regional, 
Sandro Donati, Maravilha foi 
o primeiro município a ser 
atendido, com mais de 1.850 
propriedades afetadas. Na terça-

feira (24), o caminhão se deslocou 
para Modelo, para atender 
outras 798 propriedades rurais. 
“Estamos trabalhando para 
tentar amenizar os problemas. 
Já assinamos convênios para o 
repasse de recursos destinados a 
contratação de horas máquinas 
para a produção de silagem e, 
agora, conforme solicitação dos 
municípios, o caminhão pipa 
estará disponível”, afirma.

O caminhão tem capacidade 
para 10 mil litros e estará à 
disposição até o dia 10 de março. 
“O caminhão é da SDR de 
Blumenau e foi deslocado à nossa 
SDR para atender os problemas 
da estiagem conforme acordado 
com o superintende regional 
Oeste, Antonio Zamignan, e 
o presidente do Deinfra, Paulo 
Roberto Meller. Vamos agendar 
a ida aos municípios conforme 
necessidade apresentada” finaliza 
Donati.

Um caminhão de lixo atolou 
na Travessa das Camélias ainda 
na sexta-feira (13). Segundo os 
moradores, o caminhão estava 
tão atolado que corria o risco de 
tombar e danificar uma residência. 
Foram necessários caminhões 
guincho para retirar o veículo. 
Nesta rua está sendo executada 
uma pavimentação com pedras 
irregulares.

De acordo com a equipe da Pre-
feitura de Maravilha, a empresa que 

está executando a obra é a responsá-
vel por qualquer problema. “A rua 
foi licitada e está sendo calçada. A 
obra ainda não está concluída. Nós 
só receberemos a obra quando ela 
estiver concluída e em condições”, 
salientou a assessoria de impren-
sa da Prefeitura.Conforme as in-
formações repassadas, a empresa 
Modesto Veiga ME é a responsável 
pela obra, que deverá ser entregue 
exatamente conforme o contrato 
firmado entre as duas partes.

Caminhão de lixo atola na Travessa das Camélias

Caminhão precisou ser retirado por guinchos
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Caminhão pipa é disponibilizado pela Regional de Maravilha
Veículo servirá para transporte de água às comunidades rurais atingidas pela estiagem

Caminhão chegou à Maravilha no início do mês
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Cunha Porã 

Cunha Porã 

Quadra poliesportiva da Linha Salete é inaugurada
A comunidade da Linha Sa-

lete inaugurou no domingo (22) 
a quadra poliesportiva. A cons-
trução da quadra foi possível por 
meio de uma emenda do depu-
tado federal João Pizzolatti (PP), 
atendendo a um pedido do vere-
ador José Pedro Sacchet. O valor 
total da obra é de R$ 180.410,03, 
sendo que o recurso federal é de 
R$ 146.250,00 e a Administração 
Municipal entrou com a contra-
partida de R$ 34.160,03, mais a 
terraplanagem, cascalhamento do 
pátio e a prestação de serviços de 
topografia e medição da área, en-
tre outros, além da contribuição 
das pessoas da comunidade.

Participaram da solenidade 
de inauguração, a prefeita Luzia 
Vacarin, a coordenadora da co-
munidade, Nilva Finstag, o vere-
ador José Sachett, representando 
o presidente da Câmara de Vere-
adores, Solmar Hübner e o de-
putado federal, João Pizzolatti, o 
vice-prefeito, Vilson Kempfer, os 
vereadores Mário Schappo e Mil-
ton Colisselli, e o representante 
da empresa Indústria e Comércio 
de Artefatos e Cimento Arabu-
tã, responsável pela execução da 

 Corte da fita representou a inauguração oficial

Benção do local foi feita pela ministra da comunidade
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obra, Lauri Majolo, entre outras 
lideranças. 

A prefeita destacou a impor-
tância da obra e a satisfação da 
Administração e do vereador 
Sachett, em poder entregá-la a 
comunidade, uma vez que este 
era um sonho dos membros da 
comunidade da Linha Salete há 
mais de 30 anos. 

Luzia também falou sobre 
outras conquistas e ressaltou que 
a Administração vem realizando 
a aquisição de cerca de uma má-
quina/equipamento/veículo por 
mês, o que demonstra o empe-
nho da Administração Municipal 
em melhorar a vida da população 
cunhaporense.

Após os pronunciamentos, 
a ministra da comunidade Belo-
ni Cecon fez a benção do local e 
em seguida foi inaugurada a pla-
ca e feito o corte da fita inaugu-
ral. Após a solenidade foi servido 
um almoço pela comunidade que 
contou com a presença de mais de 
500 pessoas.

A comunidade 
A comunidade Nossa Senhora 

da Salete teve início em setembro 

de 1954 com a vinda de coloni-
zadores alemães e italianos. Os 
pioneiros da comunidade são José 
Piason, Silvio Nichel, Alfredo We-
ber, Dalvino Guarda, João Guar-
da, Augusto Guarda, Bertoldo 
Finstag e Evangelista dos Santos. 
A primeira capela da comunida-
de foi inaugurada em 30 de abril 
de 1956, após ser construída com 
muito esforço pelos moradores.

Em homenagem ao doador do 
terreno José Piasson e sua esposa 
serem devotos de Nossa Senhora 
de Salete, a comunidade recebeu 
o nome de Linha Salete e a Ca-
pela de Capela Nossa Senhora da 
Salete. Nossa Senhora da Salete é 
padroeira dos agricultores e com 
isso doaram a imagem da santa. 
As famílias foram aumentando 
e precisavam de espaço, por isso 
em 1970 foi fundado o Esporte 
Clube São João, time de futebol 
de campo, o clube de mães e o 
grupo de jovens. Em 1971 foi 
construída a primeira escola da 
comunidade.  

A entrega da quadra poliespor-
tiva é a realização de um sonho da 
comunidade e da Administração 
Municipal.

Escavadeira hidráulica e veículo são adquiridos pela Administração 
O investimento é superior 

a R$ 300 mil e visa melhorar 
a qualidade das estradas rurais, 
beneficiando principalmente 
agricultores cunhaporenses.

Na última sexta-feira (20) a 
Administração Municipal rea-
lizou a entrega de uma escava-
deira hidráulica (giratória). A 
compra da máquina foi possível 
através da Administração Muni-
cipal, do Governo do Estado por 
meio do governador Raimundo 
Colombo e do deputado esta-
dual e presidente da Assembleia 
Legislativa, Gelson Merísio 
(PSD), que atendeu ao pedido 
do secretário de Infraestrutura, 
Liandro Jagnow.

A escavadeira hidráulica 
Sany, teve um investimento de 
R$ 330 mil, sendo R$ 231 mil 
provenientes de recurso estadual 
e R$ 99 mil de contrapartida do 
município. A máquina foi ad-
quirida da empresa Formáqui-
nas Comércio de Peças e Servi-

 Escavadeira vai beneficiar principalmente produtores rurais do município Veículo irá auxiliar nos trabalhos da Secretaria da Educação

Si
lv

an
a 

W
eb

er
 –

 A
sse

sso
ria

 P
re

fei
tu

ra

Si
lv

an
a 

W
eb

er
 –

 A
sse

sso
ria

 P
re

fei
tu

ra

ços Ltda.
Estiveram presentes na en-

trega a prefeita Luzia Vacarin, 
o secretário de Infraestrutura, 
o presidente da Câmara de Ve-
readores, Solmar Hübner, o re-
presentante da empresa Formá-
quinas, Flávio Gilioli Carlassara, 

vereadores, funcionários públi-
cos e munícipes. 

A prefeita Luzia ressaltou 
a importância da aquisição de 
uma máquina deste porte para 
a realização dos trabalhos junto 
a Secretaria de Infraestrutura do 
município, e o quanto serão me-

lhoradas ainda mais as estradas.
Na oportunidade também 

foi entregue um automóvel Gol 
VW 1.6 adquirido com recursos 
próprios da Secretaria Munici-
pal de Educação. O veículo foi 
adquirido na Auto Máquinas e 
Peças do Oeste S/A – SAPEMA.  

Estiveram presentes para a 
entrega do veículo, o secretário 
de Educação, Ademar Roque 
Ely, a secretária adjunta, Renata 
Ludke, a coordenadora pedagó-
gica, Ester Schäffer e diretoras 
dos Centros de Educação Infan-
til do município.
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Harty Gauer festejou seus 85 anos com familiares, amigos e 
vizinhos no Clube Pioneiro. Parabéns e sucesso!

Na sexta-feira (20) o prefeito em exercício de 
Mondaí, Valdir Mallmann, recebeu no seu 

gabinete, o colega de aula do curso de Direito 
da UNOESC de Maravilha, vereador Martinho 

Petry, acompanhado de seu filho Luciano Ricardo. 
Martinho disse que conhece pouco Mondaí, mas 

que ficou impressionado com a organização e 
beleza da cidade, com o desenvolvimento e 

potencial econômico instalado, principalmente 
industrial e, pela forma como o município 

vem sendo administrado.

Josiele e Jéferson!
Que o amor que os uniu permaneça para sempre no coração 
de vocês. Que a alegria deste dia de festa se perpetue durante 
todos os anos desta feliz união. Desejamos a vocês uma vida 
repleta de paz, amor e harmonia. Que todos os planos que 

fizeram juntos se concretizem como esta feliz união. Parabéns 
pelo casamento celebrado no último sábado (21) 
em Descanso. Felicidades ao casal! Homenagem 

dos colegas do Jornal O Líder.

Enzo Zamprogna 
Kammler!

Que você possa 
crescer com 

dignidade, que 
tenha sabedoria 
para caminhar 

diante do mundo e 
forças para remover 

os obstáculos. 
Você ainda é 

muito jovem para 
compreender 
muitas coisas, 

mas várias 
oportunidades 

estarão diante de 
você e terá então 

opções de escolha. 
Escolha sempre 

certo, seja honesto, perseverante e abra os braços para a vida 
com o coração cheio de amor.

Parabéns pelos 6 aninhos completados no último sábado 
(21). Homenagem dos pais Jorge e Alidiane.
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13º Itaipu Rural reuniu um número expressivo de visitantes
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Curso de aperfeiçoamento para motoristas de transporte escolar é realizado 
pela Amerios

A Associação dos Municípios do 
Entre Rios (Amerios), através do Co-
legiado de Secretários Municipais da 
Educação, proporciona no período 
de 23 de janeiro a 03 de fevereiro o 
curso de aperfeiçoamento para moto-
ristas de transporte escolar ‘Direção 
Preventiva’.

O curso, ministrado pelo Sindi-
cato das Empresas de Transporte de 
Cargas do Oeste e Meio Oeste Cata-
rinense (Setcom), por meio do ins-
trutor, Darlan Luis Priamo, trabalha 
os assuntos Leis de trânsito; direção 
preventiva e defensiva; relacionamen-
to interpessoal e manutenção de veí-
culos. 

O curso possui carga horária de 
16h. Serão capacitados os motoristas 
de transporte escolar dos 17 municí-
pios da microrregião da Amerios, ou 
seja, aproximadamente 100 motoris-
tas.

O curso vem ao encontro da legis-
lação, já que a Resolução 168, de 14 
de dezembro de 2004, do Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran), esta-
belece normas e procedimentos para 
a formação de condutores de veículos 
automotores e elétricos, a realização 
dos exames, a expedição de docu-
mentos de habilitação, os cursos de 
formação, especializados, e de recicla-
gem. Direção Preventiva é o curso que está sendo oferecido aos motoristas
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14º Itaipu Rural Show inicia hoje
Serão mais de 40 mil visitantes de todo o Sul do país, que somarão aproximadamente 200 caravanas e estarão visitando o parque durante os quatro dias de feira

Hoje (25), tem início a maior 
exposição-feira de difusão tecno-
lógica do agronegócio, voltada ao 
pequeno e médio produtor rural, 
do Sul do país. O evento inicia às 
10 horas e conta com a presença de 
diversas autoridades. Entre eles o 
ministro da Pesca, Luiz Sergio No-
brega de Oliveira; representando o 
governador de SC, Sandro Donati 
(secretário da SDR de Maravilha); 
deputados federais Celso Malda-
ner e Valdir Colatto e deputados 
estaduais Dirceu Dresch; Mauro 
de Nadal e Reno Caramori, entre 
outras autoridades cooperativistas, 
do Estado e municípios da região.

Segundo os organizadores, o 
objetivo do Itaipu Rural Show é 
mostrar aos participantes a evolu-
ção das novas tecnologias para uma 
maior eficiência e com resultados 
na atividade do agronegócio de 

forma sustentada. O evento bus-
ca cumprir um importante papel 
na geração de conhecimento para 
o produtor rural, através da difu-
são de tendências tecnológicas e 
de mercado, visando, sobretudo, 
estimular, capacitar e qualificar o 
arranjo produtivo da pequena pro-
priedade rural. 

Nesta edição, a feira traz como 
tema a Sucessão Familiar nas pro-
priedades rurais, tema que vem 
ao encontro da necessidade e da 
preocupação de muitas famílias 
rurais, pois somente com renda e 
qualidade de vida é que os jovens 
permanecem no campo.

Palestras e oficinas técnicas so-
bre suinocultura, avicultura, bovi-
nocultura de leite, técnicas de or-
denha, pastagens, pastoreio Voisin, 
práticas de silagem, plantas medici-
nais, cultivares de milho, soja, fei-

jão, piscicultura, clube da bezerra, 
estufas e muito mais. As atividades 
do evento se constituem em um 
momento importante no qual os 
agricultores 
assimilam no-
vas tecnolo-
gias, buscam 
informações e 
podem confe-
rir através de 
demonstrações 
práticas, os re-
sultados dessas 
novas tecnolo-
gias. 

A feira 
acontece du-
rante os dias 
25, 26, 27 e 
28 de janeiro. 
Serão cerca de 
200 exposito-

res do setor do agronegócio. 
O Itaipu Rural Show acontece 

em um espaço de 18,5 hectares do 
Centro de Treinamento e Difusão 

de Tecnologias Cooperitaipu, loca-
lizado no quilômetro 580 da BR-
282, a um quilômetro do trevo 
oeste da cidade de Pinhalzinho.
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Nos dias 06, 07, 09 e 14 de 
fevereiro, a Lourencos Assessoria 
e Consultoria em Marketing, 
Comunicação e Gestão de Pessoas, 
de Chapecó/SC, promove na 
Unoesc – Campus de Maravilha, o 
Curso de Oratória – “A arte de falar 
em público”. O treinamento, que 
terá certificado 16 horas/aula, será 
no período noturno e conduzido 
por uma fonoaudióloga e um 
jornalista. 

“Falar em público necessita 
de conhecimento, habilidade 
e atitude. Conhecer o assunto 
que se fala é fundamental para 
dar segurança. A habilidade é 
o exercício diário de aproveitar 
as oportunidades e se expor 
em diversas experiências. E a 
atitude é a pré-disposição em 
fazer, a ousadia, acreditar em si”, 
destacou o jornalista Emmanoel 
José Lourenço, que atuou como 
repórter, editor e apresentador da 
RBS TV.

Este treinamento já foi 
ministrado para grandes empresas, 
como a Seara Alimentos, Móveis 
Henn, Celer Faculdades, além de 
Associações Comerciais e Câmara 
de Dirigentes Lojistas da região. 
A dinâmica do treinamento 
consiste na avaliação individual 
fonoaudiológica dos participantes, 
com sequência de exercícios em 
grupo. Todos os participantes 
farão um discurso e serão filmados 
e assistirão as suas apresentações. 
Cada um receberá uma cópia 
em DVD com a gravação dos 

discursos da prática individual. 
As filmagens serão realizadas com 
câmera HDV – Digital.

Entre os conteúdos abordados 
estão: Marketing Pessoal; Barrei-
ras para uma comunicação eficaz; 
Vícios de linguagem; O corpo fala 
(comunicação não-verbal); Requi-
sitos de uma boa comunicação 
oral (Entonação, Dicção, Respi-
ração, Ênfase); A arte de escutar; 
Ferramentas da comunicação oral;  
Comunicação e liderança e Asser-
tividade.

Serão apenas 25 vagas e as 
inscrições podem ser feitas pelos 
telefones (49) 3322 8132 ou 8438 
0888. Informações pelo e-mail 
lourencos.consultoria@gmail.
com.

OS INSTRUTORES
Delcir Elisete Schwambach 

é fonoaudióloga, especialista em 
Audiologia Clínica, e com mais de 
20 anos de experiência no mercado. 
Já ministrou treinamentos para 

indústrias, prestadoras de serviço, 
comércio e universidades. Ela fará 
avaliação individual, com teste, 
orientação e treinamento com 
aspectos relacionados ao uso da 
voz e da fala.

Emmanoel José Louren-
ço é jornalista, com mais de 15 
anos de experiência profissional 
(atuação como repórter, editor 
e apresentador da RBS TV); es-
pecialista em Comunicação In-
tegrada de Marketing (Relações 
Públicas, Publicidade e Propa-
ganda e Assessoria de Impren-
sa); pós-graduando em Gestão 
e Comportamento de Pessoas; 
ex-coordenador de Marketing e 
Comunicação da Unoesc – Cam-
pus de São Miguel do Oeste; pro-
fessor universitário, palestrante e 
consultor empresarial, atuando 
em indústrias, comércio, pres-
tadoras de serviço, cooperativas, 
entidades empresarias e órgãos 
públicos.

Curso de Oratória inédito será ministrado 
por fonoaudióloga e jornalista

Inicia nesta quarta-feira 
(25) e ocorre até terça-feira 
(31), a primeira chamada 
dos professores que foram 
classificados no processo 
seletivo de Contratados em 
Caráter Temporário (ACTs), 
para a escolha de vagas na 
rede estadual de ensino.

A escolha será feita para o 
Ensino Regular, nos dias 30 e 
31 de janeiro para o Ensino 
Profissionalizante e dia 8 de 
fevereiro para a Educação de 
Jovens e Adultos. A segunda 
chamada está prevista para 
o período de 02 a 08 de 
fevereiro.

A escolha de vagas ocorrerá 
de acordo com o cronograma 

determinado pela Diretoria 
de Gestão de Pessoas (DIGP) 
da Secretaria de Estado da 
Educação (SED) e conforme 
a ordem de classificação, 
nas 36 Gerências Regionais 
de Educação (Gereds). 
Este cronograma consta 
nas Instruções Normativas, 
disponível no site www.sed.
sc.gov.br, no link ACT.

O professor contratado 
deverá assumir suas funções 
no prazo de até 24 horas, 
prorrogáveis por mais 24, a 
partir do momento em que 
escolheu a vaga, considerando-
se os dias úteis e de acordo 
com a Lei Complementar 
456/2009.

Primeira chamada de ACTs inicia 
hoje (25)

“Álcool e Direção: A Lei 
Seca não está sendo respeita-
da” foi o tema da redação do 
Vestibular UNOPAR Janei-
ro, no domingo (22), na IN-
FORMAR – polo da UNO-
PAR de Maravilha.

Cerca de 80 candidatos 
realizaram o vestibular, sendo 
que o curso Superior de Tec-
nologia em Estética e Ima-
gem Pessoal teve uma gran-
de procura. O resultado do 
vestibular estará disponível a 
partir do dia 02 de fevereiro e 
as matrículas de 04 a 17.

De acordo com a direção 
da INFORMAR/UNOPAR, 
o número foi muito positi-
vo. “Além disso, aqueles que 
gostariam de ter feito o ves-
tibular e não puderam, têm a 

última oportunidade agora, 
no Vestibular Agendado”, co-
menta a direção.

As inscrições do Vestibular 
UNOPAR – Agendado Janei-
ro estarão abertas do dia 26 de 
janeiro ao dia 14 de fevereiro. 
De acordo com a direção, os 
candidatos podem escolher um 
dia e horário já pré-cadastra-
dos no site da UNOPAR para 
a realização da prova. O tema é 
escolhido aleatoriamente pelo 
sistema no momento da prova.

Maiores informações po-
dem ser obtidas no site www.
unoparvirtual.com.br ou no 
polo da UNOPAR em Mara-
vilha, anexo ao antigo seminá-
rio. Informações também pelos 
telefones (49) 3664-0535 ou 
8402-7277.

Vestibular é realizado na UNOPAR
A partir do dia 26, os interessados também 

podem fazer o Vestibular Agendado

Mais de 80 pessoas fizeram sua inscrição no Vestibular UNOPAR Janeiro
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Consumidores de 
toda região devem visi-
tar a Cidade das Crian-
ças no período de 4 a 
11 de fevereiro para 
conferir as promoções 
do Liquida Maravilha 
2012, desenvolvido pela 
Associação Empresa-
rial de Maravilha e pelo 
Núcleo de Desenvolvi-
mento Comercial em 
parceria com o Sicoob 
Credial.

Naquela semana, 
mais de 90 empresas 
de diversos segmen-

tos estarão oferecendo 
descontos e promoções 
especiais, que serão di-
vulgadas em encarte nos 
jornais O Líder, Novo-
este, Correio Regional 
e Imprensa do Povo 
(Pinhalzinho). Os es-
tabelecimentos partici-
pantes também estarão 
identificados com ban-
deirolas.

Devido à promoção, 
será Sábado Mais nos 
dias 4 e 11, assim, as lo-
jas ficarão abertas até as 
16h30. 

Mais de 90 empresas confirmam adesão ao 
Liquida Maravilha 2012
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Mais de 200 pessoas já 
participaram das 10 edições 
do curso Oratória, Dicção e 
Desinibição, oferecido pela 
INFORMAR – Educação, 
Entretenimento e Eventos de 
Maravilha. “O curso oferecido 
pela INFORMAR é conside-
rado referência em Maravi-
lha e também nos municípios 
próximos, o que demonstra a 
qualidade e confiança tanto no 
curso quanto na instituição e 
no profissional que ministra”, 
salienta o gerente administra-
tivo Marcelo Ferronatto.

A 11ª turma do curso de 
Oratória, Dicção e Desini-
bição já está com inscrições 
abertas. O instrutor do curso 
será o jornalista, comunicador, 
máster em Oratória e proprie-
tário da empresa Audiocom 
SC Ltda, Augusto Giovani. 

De acordo com a direção 
da INFORMAR, serão 25 va-
gas para a turma, sendo que 
serão 25 horas/aula de curso. 
O objetivo do estudo, que teve 
a primeira turma em 2008, é 
disponibilizar conhecimentos 
teóricos e atividades práticas 

em vista da qualificação dos 
participantes para exercerem 
a comunicação com clareza e 
segurança nos diferentes meios 
e ambientes profissionais em 
que atuam.

O curso, que tem previsão 
de acontecer de 13 a 17 de fe-
vereiro, das 19h às 22h30, é 
aconselhado para todas as pes-
soas que desejam melhorar a 

comunicação e perder o medo 
de falar em público. “Também 
pode ser feito por aqueles que 
necessitam de uma boa comu-
nicação no dia-a-dia profissio-
nal”, afirma o diretor adminis-
trativo Sílvio José Zanin. 

CONTEÚDOS
Processos de Comunicação 

(emissor, mensagem, receptor, 
ruídos e feedback); Técnicas 
para melhorar a dicção e a 
fala; Técnicas de relaxamento e 
respiração; Comunicação ver-
bal, escrita, visual, auditiva, 
simbólica e emocional; Des-
bloqueios; Domínio da pla-
téia; Uso do microfone; Uso 
da tribuna; Postura corporal 
e expressão fisionômica; Es-
trutura do discurso (vocativo, 
introdução, desenvolvimento 
e conclusão); Dicção, ênfase, 
ritmo, intensidade e eloquên-
cia; Formalidades e tratamen-
tos; Marketing pessoal; Tipos 
e formas de apresentação do 
discurso: improviso, misto e 
manuscrito; Planejamento e 
prática de discursos; Prepa-
rar e apresentar uma palestra, 
banca/TCC.

O curso será ministrado pelo jornalista Augusto Giovani
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INfORMAR disponibiliza curso de 
Oratória, Dicção e Desinibição

 Instrutor do curso 
Augusto Giovani

O grupo de danças alemãs 
Volkstanzgrupe Wunderbar do 
Centro Cultural 25 de Julho de 
Maravilha esteve participando 
da 29º Festa Pomerana e do 4º 
Encontro Nacional de Grupo 
de Danças Folclóricas em 
Pomerode/SC, no dia 15 de 
janeiro.

A participação na festa, 
considerada a mais alemã do 
Brasil, se tornou um passo 
muito importante para a 
história do grupo de Maravilha. 
O evento ocorreu entre os dias 
12 a 22 de janeiro e tem como 
objetivo estimular e incentivar 
a arte da dança folclórica, 
bem como resgatar e divulgar 
as manifestações da cultura 
popular, que surgem de maneira 
espontânea, como parte dos 
costumes e tradições que são 
transmitidas de geração para 
geração. 

O grupo de danças de 
Maravilha pode acompanhar 
o desfile dos grupos de danças 
do litoral catarinense e de São 
Paulo, os traços da origem 
alemã como os carros de mola, 
motocicletas antigas utilizadas 
para entregar leite, grupos de 
danças que formam uma banda 
alemã, carros antigos, entre 
outros.

No pavilhão apreciaram as 
apresentações de bandas e duplas 
alemãs, como uma exposição 
de trajes típicos, exposição 
do comércio municipal e 
degustação de pratos alemães.

No 4º Encontro Nacional 
de Grupos de Danças, estiveram 

presentes 18 municípios, que 
representaram a cultura alemã 
através da dança. O grupo 
Volkstanzgruppe Wunderbar 
realizou a apresentação de duas 
músicas nas categorias, infantil, 
juvenil e adulto. 

Também apreciaram no 
festival, a apresentação de dois 
gêneros diferentes da cultura 
catarinense, com a apresentação 
da Fundação Cultural de 
Florianópolis (Frankun 
Cascaes), que demonstrou a 
cultura dos açorianos e a dança 
árabe de Balneário Camboriú 
que teve origem no Oriente 
Médio e na Ásia Meridional. 
Além de acompanhar as 
competições do serrador e 
lenhador, do chope em metro e 
concurso de gastronomia. 

Os 53 maravilhenses 
realizaram visita ao zoológico de 
Pomerode e alguns dançarinos 
tiveram a oportunidade de 
conheceram o mar.

Conforme o Departamento 
de Cultura de Maravilha, a 
cultura não se refere apenas ao 
dançar, cantar, cinema, arte, 
entre outras, porém, seu sentido 
é bem abrangente. A cultura 
pode ser considerada como 
tudo que o homem, através 
da sua racionalidade, mais 
precisamente da inteligência, 
consegue executar. Dessa forma, 
todos os povos e sociedades 
possuem sua cultura por mais 
tradicional que seja, pois todos 
os conhecimentos adquiridos 
são passados das gerações 
passadas para as futuras.

grupo de danças alemãs de 
Maravilha participa da 29º 
festa Pomerana

Grupo Volkstanzgrupe Wunderbar nas ruas 
de Pomerode na 29º Festa Pomerana
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A presidente da República, 
Dilma Rousseff, afirmou na 
segunda-feira (23) que o Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(Enem) terá duas edições em 
2013. Ela defendeu o exame, 
mas disse que pode “melhorar 
ainda mais”. O Ministério 
da Educação iria fazer duas 
edições do Enem já em 2012, 
mas na última sexta-feira (20) 
cancelou a edição de abril. O 
exame será aplicado apenas em 
novembro este ano.

Após cerimônia que 
comemorou a marca de um 
milhão de bolsas de estudo 
concedidas pelo ProUni 
(Programa Universidade 
para Todos), a presidente foi 
questionada por jornalistas se, 
no ano que vem, o Enem terá 
duas edições. Ela respondeu: 
“Tem de lutar por isso. Nós 
melhoramos, vamos melhorar 
ainda mais e vamos ter depois, 
no ano que vem, duas edições, 

isso em concordância com o 
ministro, até por sugestão do 
ministro”.

Dilma defendeu também 
melhorias no ProUni. Ela 
chamou o sistema tradicional 
do vestibular de “antigo 
e antiquado”. “O Prouni 
também teve de ter suas 
adaptações, suas melhorias. 
É assim que se faz programa 
de governo, é com muita 
humildade. [...] Nós somos 
humanos. Quando tem erro, 
a gente tende a aprimorar. 
Ninguém está dizendo que 
nada é perfeito”.

Enem de abril 
foi cancelado

O MEC, na sexta-feira 
(20), cancelou a edição do 
Enem que seria realizada em 
abril deste ano. Uma portaria 
de 18 de maio de 2011 havia 
anunciado que, a partir de 
2012, o Enem seria realizado 

duas vezes por ano. A mesma 
portaria havia fixado a data 
da primeira edição do exame 
para os dias 28 e 29 de abril, e 
afirmado que a data da segunda 
edição só seria divulgada 
posteriormente. Em nota, o 
Ministério agora afirma que, 
neste ano, a única edição do 
Enem acontecerá nos dias 3 e 4 
de novembro. As duas edições 
seriam independentes uma da 
outra.

O Enem apresentou 
problemas nas três últimas 
edições do exame, desde 
quando passou a ser usado 
como forma de acesso às 
instituições públicas de ensino 
superior - em 2009, houve 
furto de provas da gráfica; 
em 2010, problemas com a 
impressão dos cadernos de 
provas; e, em 2011, vazamento 
de questões em uma apostila 
distribuída a estudantes de um 
colégio em Fortaleza.

Enem terá duas edições em 2013
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Conforme a Empresa de 
Pesquisa Agropecuária e Extensão 
Rural de Santa Catarina (Epagri), 
a previsão para esta semana é de 

sol, calor e pancadas de chuva 
em todo o Estado. Entretanto 
os meteorologistas alertam que 
a precipitação prevista não é 

suficiente para reverter a estiagem 
que assola pelo menos 85 cidades 
de Santa Catarina.

Segundo a Epagri, a chuva 

prevista para os próximos dias 
ocorrerá de forma muito isolada 
e com curta duração. Para hoje 
(25), a chuva deve ficar entre 30 

mm a 50 mm, e pode não atingir 
todos os municípios do Estado, e 
por isso não reverte à situação da 
estiagem no Oeste catarinense.

Chuva não deve reverter estiagem que afeta 85 cidades no Estado
Precipitação deve ficar entre 30 mm e 50 mm hoje (25)

Em função do novo foco 
de febre aftosa notificado em 
uma propriedade na localidade 
de Aguaray Amistad, no 
departamento San Pedro, 
Paraguai, foi realizada uma 
reunião na quarta-feira (18) 
para definir medidas que 
evitem a introdução do vírus 
da febre aftosa. 

A reunião foi realizada 
na Secretaria da Agricultura 
do Paraná e contou com a 
participação do secretário 
adjunto da Secretaria de Estado 
da Agricultura e da Pesca de 
Santa Catarina, Airton Spies, 
e o presidente da Companhia 
Integrada de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catarina 
(Cidasc), Enori Barbieri.  

Conforme Spies, as ações 
da defesa sanitária animal em 
Santa Catarina desenvolvidas 
pelo Governo, por meio 
da Cidasc e Ministério da 
Agricultura, em parceria com 
agroindústrias e produtores, 
são muito eficazes no controle 
que resultaram na condição 
de excelência sanitária nos 
rebanhos do Estado. 

Em Santa Catarina o 
último foco de febre aftosa 
foi registrado em 1993, e no 
Brasil, o último foco teve início 
no final de 2005 em Mato 
Grosso do Sul e se estendeu 
até o Paraná. Isso acarretou 
grandes prejuízos para Santa 

Catarina, em função das 
restrições impostas pelos países 
importadores de carne suína.

Santa Catarina obteve 
em 2007 a certificação 
internacional da Organização 
Mundial de Saúde Animal 
(OIE) como Estado livre de 
febre aftosa sem vacinação. 

O presidente da Cidasc, 
Enori Barbieri, destaca que 
Santa Catarina é o único 
Estado do Brasil a conquistar 
este status, por isso estão sendo 
tomadas todas as medidas 
preventivas para manter o 
reconhecimento.

DOENÇA
A febre aftosa é uma doença 

viral que atinge bovinos, 
suínos, ovinos, caprinos e 
bubalinos. Caracteriza-se por 
febre alta, salivação acentuada 
e formação de vesículas (aftas) 
na língua, na boca e nos cascos. 
Não tem tratamento curativo, 
mas pode ser prevenida por 
meio da vacinação.

A doença causa prejuízos 
não somente pela mortalidade, 
mas também pela perda 
de peso dos animais e pelo 
aborto nas fêmeas prenhas. 
O vírus pode ser transmitido 
pelo contado direto entre os 
animais e indireto por meio 
de superfícies contaminadas 
pelo vírus. Não há risco de 
contaminação humana.

foco de febre aftosa no Paraguai é 
discutido por Santa Catarina e Paraná

Apresentado pelo deputado 
Dionilso Mateus Marcon (PT/
RS), tramita em caráter conclu-
sivo o projeto de Lei 2588/11 
que obriga órgãos públicos que 
fazem compras regulares de 
alimentos a adquirirem no mí-
nimo 30% desses produtos de 
agricultores familiares. 

Conforme o projeto é dis-

pensável a licitação para a com-
pra desses alimentos, desde que 
os preços sejam compatíveis 
com os vigentes no mercado 
local. 

O deputado quer estender 
as compras para órgãos como 
quartéis e estabelecimentos pri-
sionais, uma vez que a merenda 
escolar já participa dos recur-

sos do Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (PNAE) 
que é mantida com produtos 
da agricultura familiar. “As 
compras governamentais cons-
tituem instrumento frequen-
temente usado para incentivar 
setores considerados prioritá-
rios para o desenvolvimento 
econômico e social”, explica o 

parlamentar.
A dispensa de licitação é 

justificada nos dois casos pela 
burocracia que poderia afastar 
os agricultores e suas associa-
ções.

O percentual de alimentos a 
ser comprado só poderá ser re-
duzido ou ignorado em três si-
tuações: caso não seja possível o 

fornecimento regular dos pro-
dutos; os produtores não pos-
sam emitir notas fiscais; ou se 
os alimentos não tiverem con-
dições sanitárias apropriadas.

A proposta altera a Lei 
11.326/06, que estabelece a 
Política Nacional da Agricultu-
ra Familiar e Empreendimentos 
Familiares Rurais.

Produtos da agricultura familiar podem virar preferência
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Uma casa ficou totalmente 
destruída pelas chamas em Des-
canso, na noite de sábado (21). 
O Corpo de Bombeiro de São 
Miguel foi chamado para atender 
o incêndio, por volta das 23h25, 
na Linha Pratinha.

Uma casa de madeira com 
52m², de propriedade de Rosi-
néia Machado, foi totalmente 

tomada pelas chamas. Todos os 
móveis, roupas e utensílios do-
mésticos também foram queima-
dos.

No momento do incêndio 
não havia ninguém na residência 
e as causas são desconhecidas. Fo-
ram utilizados oito mil litros de 
água e seis bombeiros para con-
trole e extinção do incêndio.

Residência pega fogo em Descanso

A Polícia Militar de Maravilha 
atendeu no sábado (21), por volta 
das 12h, um acidente de trânsito. 
Envolveram-se os veículos GM/
kadet de Maravilha e a motocicleta 
Honda/biz 125 placas de Maravi-
lha. 

A condutora da moto sofreu 
escoriações nos membros inferiores 
e foi conduzida ao Hospital para re-
ceber atendimento. O kadet foi re-
colhido ao pátio da Polícia Civil por 
estar com a suspensão alterada e por 
seu condutor estar com a Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
vencida há mais de trinta dias.

Acidente de 
trânsito registra 
lesões corporais 
na condutora

Um acidente em Guaraciaba 
deixou o condutor gravemente 
ferido. Ocorreu no domingo 
(22), às 13h, no km 79,3 da BR-
163.

O acidente foi registrado 
pela Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), posto de Maravilha. Foi 
um capotamento de um Ford/
fiesta placas de São Miguel do 
Oeste, conduzido por Sílvio De-
fêndio Parisoto, de 62 anos, de 
São Miguel do Oeste, que teve 
ferimentos graves.

Acidente deixa 
condutor 
gravemente ferido

O assassinato de Dalmar 
Libardoni completou um mês nesta 
sexta-feira (20). As investigações 
do assassinato do gerente de 
Infraestrutura da SDR continuam. 
Conforme o secretário em exercício 
da SDR Dionísio Cerqueira, Sedi 
Zanella, nesta semana a Polícia 
Civil esteve na sede da regional 
recolhendo documentos para serem 
analisados. 

O secretário salienta que a 
busca por documentos foi realizada 
também em outros pontos da 
cidade de Dionísio Cerqueira. Ele 

acredita que nos próximos dias, a 
Polícia tenha novidades em relação 
ao caso.

De acordo com Zanella, os 
documentos recolhidos devem ter 
relação direta com o assassinato 
e com as obras no Bairro Três 
Fronteiras. “Não sei sobre as linhas 
de investigação da Polícia Civil, 
mas os documentos recolhidos 
nesta semana devem esclarecer 
algumas questões e detalhes que 
ficaram obscuros no depoimento 
dos acusados e das testemunhas”, 
destacou.

Investigações sobre a morte do gerente de 
Infraestrutura da SDR Dionísio continuam

Conforme a Polícia Militar 
de São Miguel, o proprietário 
de uma residência na Rua Barão 
do Rio Branco (Centro da cida-
de) encontrou a casa arrombada 
ao retornar de viagem, por volta 
das 19h15 de domingo (22). A 
família havia viajado na metade 
da semana passada. A vítima 
encontrou os cômodos da re-
sidência revirados. Foram leva-
dos certa quantia em dinheiro, 
três televisores, dois notebook, 
aproximadamente 50 discos de 
vinil da coleção particular da fa-

mília e uma ecosport, placas de 
São Miguel, que estava estacio-
nada na garagem.

Já por volta das 23h tam-
bém de domingo, a PM foi in-
formada de outro furto em uma 
residência no Bairro Jardim 
Peperi, próximo ao Frigorífico 
Aurora. A vítima saiu de casa 
com a família no sábado (23) 
e, ao retornar, percebeu que a 
porta da frente estava arromba-
da. Foram levados um televisor 
20”, um aparelho de DVD e 
um aparelho de som.

Proprietários viajam e residência é 
arrombada no Centro de São Miguel

Transporte intermunicipal 
de passageiros

Para o transporte intermunicipal de passageiros, existem al-
guns requisitos essenciais. Um deles é uma vasta documentação 
exigida para a comprovação da regularidade perante a legisla-
ção. Além disso, a Polícia Militar Rodoviária e o Departamento 
de Transportes e Terminais (Deter) podem fiscalizar e cobrar o 
cumprimento das exigências específicas relacionadas principal-
mente à estrutura e a segurança do veículo que transporta pas-
sageiros.

O veículo também não pode ter mais de 25 anos de fabri-
cação, pode servir para outros fins, mas não para o transporte 
intermunicipal de passageiro, onde a legislação veda a utilização. 

Não pode fazer o uso de pneus recapados na dianteira do 
veículo e deve possuir uma licença para realizar esse transporte 
e também preencher os demais requisitos de segurança previstos 
na legislação de trânsito.

Respeite as regras, assim estará evitando transtornos e aci-
dentes.

No trânsito somos todos pedestres!  

Em São Miguel do Oeste, a 
Polícia Militar apreendeu na se-
gunda-feira (23), por volta das 
14h, um adolescente de 14 anos 
acusado de furtar R$ 80,00 
em um mercado no Bairro São 

Luiz.
O menor foi reconhecido 

pela vítima, e com ele a PM en-
controu seis pedras de crack. O 
jovem confessou que comprou 
a droga com o dinheiro furtado.

Adolescente é apreendido após furtar 
R$ 80 em mercado no Bairro São Luiz

Na segunda-feira (23), por 
volta das 20h20, na Rua D do 
Novo Bairro, a Polícia Militar de 
Maravilha, foi registrar a ocor-
rência de violência doméstica 
praticada por um homem de 67 
anos, que agrediu sua esposa, de 
51 anos, com socos e empurrões, 
além de ameaçá-la de morte. 

O filho da vítima também 
foi agredido ao tentar defender a 
mãe, e apresentava ferimento no 
rosto, causado por um ferro de 
passar arremessado pelo agressor. 
O homem também foi agredido 
pelo filho da vítima, e apresenta-
va ferimento no nariz e no maxi-
lar, sendo socorrido pelo Corpo 
de Bombeiros e encaminhado 
ao hospital. Após ser liberado, 
foi conduzido à Delegacia de 
Polícia para lavratura do auto de 
prisão em flagrante. 

Homem agride 
mulher e filho

Na sexta-feira (20), policiais civis da Divisão de Investigação 
Criminal (DIC) de São Miguel do Oeste e da Delegacia de Descanso 
prenderam em São Miguel do Oeste, Marcos Barcellos, 24 anos, e 
Edenilson Junior Vaz Pinheiro, vulgo “Tucano”, 22 anos, acusados 
de serem os autores do roubo ocorrido em uma lotérica, no Centro 
de Descanso, na quinta-feira (19).

Logo após o registro do roubo, durante as diligências, os policiais 
levantaram informações que os supostos autores seriam Barcellos e 
Pinheiro e residiam em São Miguel do Oeste. 

A polícia se deslocou até as residências dos autores, onde 
foi encontrado na casa de Barcellos um revólver calibre 38 com 
numeração raspada, com seis cartuchos não deflagrados e R$ 
110,00 provenientes do roubo. Já na residência de “Tucano” foram 
encontrados R$ 1.208,00 em espécie, o capacete, a motocicleta e a 
camiseta usada no delito.

Uma das testemunhas reconheceu um dos assaltantes. Os autores 
acabaram confessando o crime. Segundo o delegado Albert Dieison 
Silveira, responsável pelo caso, a dupla pode ser responsável por 
outros roubos que ocorreram na região, fato que será apurado.

Polícia Civil prende dupla que 
assaltou lotérica em Descanso

Edenilson Junior Vaz Pinheiro Marcos Barcellos
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No domingo (22), na BR-282, 
por volta das 05h30, um aciden-
te de trânsito tirou a vida de duas 
pessoas. Envolveram-se uma mo-
tocicleta Honda placas de Nova 
Itaberaba e um gol placas de Cha-
pecó.

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, a moto seguia no sentido entre 
Chapecó e Xaxim e bateu de fren-
te no carro, que estava no sentido 
contrário.

O motociclista Laires Lopes de 
Almeida, 27 anos, morreu no lo-
cal. O carona Alvaris Ferreira dos 
Santos foi conduzido inconsciente 
pelo Corpo de Bombeiros de Xa-
xim, e ao chegar próximo ao Sho-
pping Pátio Chapecó, a vítima foi 
transferida para uma ambulância 
do Samu, que levou Alvaris para o 

Duas pessoas morrem em acidente na BR- 282 
em Xaxim

Duas pessoas perdem a vida em acidente na BR-282 em Xaxim
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Um jovem tentou agredir 
um policial militar com uma so-
queira de metal. O fato ocorreu 
na madrugada de domingo (22), 
quando a PM foi solicitada pelos 
seguranças da danceteria Hangra, 
por volta das 03h20.

Os seguranças haviam retira-
do do estabelecimento um ado-
lescente de 17 anos, em virtude 
do mesmo estar causando trans-
tornos no interior da danceteria. 
A PM chegou a abordar o acusa-
do no local, mas o mesmo conse-
guiu fugir correndo.

Instantes depois os policiais 

localizaram o jovem nas proxi-
midades do Posto Maratona, na 
Avenida Araucária e ao realizarem 
a abordagem, o menor tentou 
agredir os policiais, utilizando-se 
de uma soqueira de metal que ti-
nha em mãos, sendo necessário o 
uso de força moderada para con-
ter o agente, que foi derrubado 
no chão e imobilizado. 

O acusado apresentava estado 
de embriaguez alcoólica e hálito 
de cigarro. Após a detenção o ra-
paz foi conduzido até a Delegacia 
de Polícia Civil para os devidos 
procedimentos.

Menor tenta agredir policiais

Na noite de domingo (22), a 
Polícia Militar abordou dois ve-
ículos realizando manobras pe-
rigosas no Centro de Maravilha. 
O primeiro deles foi por volta 
19h40, quando abordou um VW 
gol 1000, de Maravilha, conduzi-
do por F.L. de 20 anos.

O condutor do veículo realiza-
va manobras perigosas, colocan-
do em risco os demais usuários 
da via. Após a abordagem, a PM 
constatou que o jovem apresenta-
va sinais visíveis de embriaguez e 
se recusou a fazer o teste de alco-
olemia.

O jovem foi conduzido a De-
legacia para os procedimentos, 
onde foi confeccionado o Auto de 
Constatação de Embriaguez, bem 
como expedidas notificações de 
trânsito por dirigir sob influência 
de álcool e utilizar o veículo para 

exibir manobra perigosa. 
Na mesma noite, na Rua Eu-

clides da Cunha, por volta das 
21h40, a PM recebeu informa-
ções que uma motocicleta Honda 
CG 125 de Tigrinhos estaria efe-
tuando manobras perigosas. 

A PM abordou I.R. de 24 
anos, que tinha como caroneiro 
N.S. de 30 anos. Ao ser verifica-
da a documentação constatou-se 
que o condutor não possuía Car-
teira Nacional de Habilitação e a 
motocicleta estava com débito de 
licenciamento, sendo constatado 
também que o condutor apresen-
tava sinais de embriaguez.

A motocicleta foi recolhida 
ao pátio da Delegacia e ao jovem 
foi expedido auto de infração por 
conduzir não licenciado, dirigir 
sem possuir CNH e por dirigir 
sob influência de álcool.

PM notifica veículos por 
realizarem manobras perigosas

Hospital Regional. Ele foi atendi-
do, mas não resistiu aos ferimentos 
e morreu no Hospital.

O condutor do gol, Adriano 
Barreto Pedroso, 28 anos, foi aten-

dido pelo Corpo de Bombeiros 
de Xanxerê e encaminhado para 
o Hospital Frei Bruno em Xaxim. 
Ele teve ferimentos no rosto, foi 
atendido e segue internado.

Na madrugada de terça-feira 
(24), por volta das 04h, a Polícia 
Militar de São Miguel realizou 
rondas pela Av. Willy Barth, 
quando avistou um gol, de 
Novo Hamburgo/RS, e efetuou 
a abordagem. No interior do 
veículo foram encontrados 4,5 
mil maços de cigarros vindos do 
Paraguai.

O condutor, R.L., 22 anos, 
e o passageiro, A.L.L., 54 anos, 
foram presos e conduzidos a 
Delegacia de Polícia Federal de 
Dionísio Cerqueira. O veículo e 
os cigarros foram apreendidos.

PM de São Miguel apreende mais de 4 mil maços de cigarros 
do Paraguai

 Foram apreendidos 4,5 mil maços de cigarros oriundos do Paraguai
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Acidente em Tigrinhos deixa condutor gravemente 
ferido

Um acidente de trânsito 
deixou o condutor de uma 
motocicleta gravemente fe-
rido numa colisão frontal na 
comunidade da Linha Flor 
da Serra, em Trigrinhos, por 
volta das 10h40 de domingo 
(22).

Conforme a Polícia Civil, 
que fez o levantamento no 
local, envolveram-se duas mo-
tos, uma Titan, de cor verde, 
conduzida por Laudecir Fer-
nandes e uma Honda torna-
do vermelha, conduzida por 
Claudiener Oliveira de Jesus. 
Os condutores residiam em 
Bom Jesus do Oeste. 

Laudecir teve traumatis-

Motocicletas colidem frontalmente no interior de Tigrinhos

mo craniano e foi conduzia a 
UTI de São Miguel do Oeste. 

Já Claudiener teve ferimentos 
leves. 

C
ar

la
 T

re
nt

in
 –

 Jo
rn

al
 O

 L
íd

erO Programa Silêncio Padrão, 
implantado em Maravilha, tem 
apresentado resultados positivos. 
O art. 42 da Lei de Contravenções 
Penais estabelece que perturbar al-
guém, ou o sossego alheio: com 
gritaria ou algazarra; exercendo 
profissão incômoda ou ruidosa, 
em desacordo com as prescrições 
legais; abusando de instrumentos 
sonoros ou sinais acústicos; provo-
cando ou não procurando impe-
dir barulho produzido por animal 
de que tem a guarda, estabelece a 
pena de prisão simples, de quinze 
dias a três meses, ou pagamento de 
multa.

A Polícia Militar de Maravilha 
tem autuado motoristas e retirado 

de circulação os veículos que estão 
com som alto. Igualmente a PM 
tem sido acionada por moradores 
que reclamam de vizinhos que uti-
lizam aparelhagem de som com 
volume acima do permitido. 

No período de dois meses em 
que o Programa Silêncio Padrão 
está em vigor, dez veículos foram 
apreendidos e retirados aproxima-
damente 50 aparelhos de som de 
carros em que os motoristas abu-
savam do som. 

Para profissionalizar o traba-
lho dos policiais, a Polícia Militar, 
através do Fundo de Transações 
Penais da Comarca de Maravilha, 
adquiriu um medidor de nível de 
pressão sonora. 

Programa Silêncio Padrão apresenta 
bons resultados em Maravilha

Quarta-feira 25 de janeiro de 2012 29



O Departamento de Espor-
tes de Maravilha está com inscri-
ções abertas para diversas moda-
lidades esportivas que já vinham 
sendo mantidas pelo município. 
As inscrições podem ser feitas 
junto ao Departamento durante 

toda a semana, na antiga Casa 
da Cidadania.

Conforme o diretor Juliano 
Siebel, o objetivo é organizar as 
turmas e posteriormente fazer 
a convocação dos professores, 
conforme a necessidade.

Abertas as inscrições para as 
modalidades esportivas em Maravilha

O Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 2012, 
3ª Taça Líder Farma inicia no 
próximo domingo (29) na cate-
goria principal e aspirante. São 
oito equipes que participam da 
competição, e estão divididas 
em duas chaves, onde na 1ª fase 
jogam todos contra todos em 
turno e returno na respectiva 
chave. Classificam-se para a 2ª 
fase as duas equipes com maior 
pontuação de cada chave.

Chave A: CRM, Esporti-
vo Bela Vista, Esporte Clube 
União do Bairro Floresta, Inter-
nacional do Barro Preto.

Chave B: Canarinho da 
Água Parada, SER Vasco, Es-
porte Clube 1º de Maio, do 
Chinelo Queimado e SER 4S 
Amizade. 

Na semi-final as equipes 
classificadas de cada chave en-
frentam-se em turno e returno, 
disputando a vaga para a fase fi-
nal. Confrontos 1º A x 2º B - 1º 
B x 2º A. Na final os vencedores 
da semi-final disputam o título 
em turno e returno. Nas fases 

semi-finais e finais, entre os dois 
jogos dos confrontos, não será 
observado o saldo de gols entre 
as partidas para definir o classi-
ficado. Já a decisão de 3º lugar 
será em um jogo somente no 
campo da equipe com melhor 
percentual de aproveitamento. 

Os critérios para a definição 
do local dos jogos para a 2ª fase 
(semi-final), o jogo do returno 
será no campo dos 1º coloca-
dos. Para a 3ª fase (final), o jogo 
do returno será no campo da 
equipe com melhor percentual 
de aproveitamento de toda a 
competição.

Caso alguma rodada ne-
cessite ser transferida, os jogos 
transferidos passam automati-
camente a serem marcados para 
o próximo final de semana que 
há jogos marcados. 

Com a mudança do horário 
de verão, previsto para o dia 26 
de fevereiro de 2012, os jogos 
automaticamente sofrem a alte-
ração de horário passando a ser 
na categoria aspirante às 14h e 
na principal às 16h. 

A primeira rodada será no 
próximo domingo (29), os jo-
gos são os seguintes:

Na Linha Barro Preto:
15h – Aspirante - Interna-

cional Barro Preto x Esportivo 
Bela Vista

17h – Principal - Internacio-
nal Barro Preto x Esportivo Bela 
Vista

No campo do CRM: 
15h – Aspirante – CRM x 

E.C União do Bairro Floresta
17h – Principal - CRM x 

E.C União do Bairro Floresta
No campo do SER Vasco:
15h – Aspirante – SER Vas-

co x E.C 1º de Maio, da Chine-
lo Queimado

17h – Principal - SER Vasco 
x E.C 1º de Maio, da Chinelo 
Queimado

No campo da Linha Água Pa-
rada:

15h – Aspirante – Canari-
nho da Água Parada x SER 4S 
Amizade

17h – Principal - Canarinho 
da Água Parada x SER 4S Ami-
zade

3ª Taça Líder farma inicia no 
próximo domingo (29)

Com tantas novas contra-
tações o Grêmio criou grande 
expectativa entre seus torce-
dores no início desta tempo-
rada, mas acabou perdendo 
por 2 a 0 para o Lajeadense no 
último sábado (21) no Estádio 
Olímpico. Ao final da derrota 
em casa, pela primeira rodada 
do Campeonato Gaúcho, o 
técnico Caio Júnior associou 
a derrota a falta de Marce-
lo Moreno no time. O joga-
dor sofreu uma lesão, e agora 
trabalha para se recuperar e 
acompanhar Kleber na partida 
de hoje (25) às 19h30, contra 
o Canoas, fora de casa. 

Para o treinador Caio 
Junior a maior dificuldade foi 
transformar a posse de bola 
em gols. “Nós dominamos. 
Foi claro. Tivemos várias 
oportunidades, mas não 
fomos competentes. Teve o 
lance do Kleber, que poderia 
ter mudado a partida. E o 
goleiro não soltava nada”, 
declarou.

Depois da derrota o 
técnico Caio Júnior e o 
diretor-executivo do Grêmio, 

Paulo Pelaipe, falaram sobre 
reforços, em mais contratações 
no início desta temporada. 
Para o treinador Caio Júnior, 
o número ideal de zagueiros é 
seis, e o elenco tricolor conta 
com cinco jogadores para a 
função. Mas ele, que analisou 
ainda a negociação com o 
meia Giuliano, elogiou o 
desempenho de Douglas Grolli 
e Saimon, que formaram a 
dupla defensiva na primeira 
partida oficial do Grêmio em 
2012. “Estamos analisando. 
Esses jogos inicias do Gauchão 
serão importantes para o Caio 
conhecer o grupo. Vamos ver 
com calma o que precisamos. 
O Caio sempre disse que quer 
seis zagueiros. Nós temos 
cinco”, disse Pelaipe.

Após uma longa negociação, 
o Grêmio publicou uma nota 
na tarde da última segunda-
feira (23) em seu site oficial, 
anunciando que desistiu de 
contratar Giuliano. O clube 
elogiou o jogador, mas alegou 
que nenhuma das ofertas 
foi aceita pelo Dnipro, da 
Ucrânia.

grêmio deve buscar mais 
reforços

Marcelo Moreno se recupera e deve estrear hoje (25)
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Inter enfrenta hoje (25) o Once Caldas 
pela pré-Libertadores

O técnico Dorival Júnior 
vem projetando a equipe co-
lorada para enfrentar o Once 
Caldas, no jogo de ida da pré-
Libertadores, hoje (25), às 22h, 
no Beira Rio. Como já era es-
perado, D’Alessandro e Bolatti 
estão confirmados. Em treinos, 
Dorival vem encaminhando o 
time com: Muriel; Nei, Rodrigo 
Moledo, Índio e Kleber; Bolatti, 
Guiñazu, Oscar, D’Alessandro e 
Dagoberto; Leandro Damião.

Dorival deu ênfase para o 
sistema defensivo e chamou 
atenção da dupla de volantes e 
pediu cuidado especial para lan-
çamentos. A preocupação é com 
os contra-ataques do adversário.

O jogador Tinga está total-
mente fora da partida de hoje. 
Treina para ser liberado para o 
final de semana, pelo Gauchão. 
Já D’Alessandro estará na dispu-
ta do primeiro jogo do Inter pela 
pré-Libertadores contra o Once 
Caldas. Mas no Inter, ninguém 
garante a permanência do argen-

D’Alessandro enfrenta o Once Caldas, mas é dúvida para o jogo de volta

tino para o jogo de volta, em 1º 
de fevereiro. 

O clube chinês Shanghai 
Shenhua oferece dez milhões de 
euros a D’Alessandro por dois 
anos de contrato. É bastante di-
nheiro, mas a diretoria do Inter 
luta para manter D’Alessandro, 
o técnico Dorival Júnior faz o 
possível para convencê-lo a fi-
car. “Não escondo de ninguém 

a importância do D’Alessandro, 
isso é claro, é nítido. Em todo 
meu histórico profissional, até 
como jogador, vi poucos tão de-
dicados quanto ele. O clube está 
buscando a melhor condição 
para ele permanecer. A torcida 
é outra coisa, acompanha. Mas 
a resolução passa pela diretoria 
e pelos representantes do joga-
dor”, disse.
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Hoje (25) às 22h 
no estádio Beira Rio, o 
Inter enfrenta o Once 
Caldas, pelo jogo de 
ida da primeira fase da 
Libertadores da Améri-
ca. Depois de uma forte 
preparação na pré-tem-
porada em Gramado, o 
técnico Dorival Júnior 
prestou atenção nos 
detalhes finais para o 
jogo.

LIBERTADORES
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Jogando com o time reserva, o 
Internacional acabou sendo derrotado no 
segundo jogo do Campeonato Gaúcho 
no último domingo (22). O time 
colorado abriu 2 a 0 de vantagem no 
primeiro tempo, mas no segundo tempo 
sofreu uma virada, e consequentemente, 
a primeira derrota. 

O Inter terá duas partidas seguidas em 
casa pelo Gauchão, amanhã (26) contra 
o Cerâmica de Gravataí, às 19h30, nesta 
partida a base do time deverá atuar com 
atletas da equipe Sub-23, treinada por 
Osmar Loss. No próximo sábado (28) 
enfrenta o Veranópolis, às 21h. Como 

os titulares estarão concentrados para a 
partida de volta contra o Once Caldas, 
que ocorrerá na próxima semana, em 1º 
de fevereiro, na Colômbia, o Inter deverá 
atuar com sua equipe reserva novamente. 

DERROTA

A estreia do Grêmio no 
Campeonato Gaúcho 2012 
não foi como esperávamos. 
Mesmo muito superior ao 
adversário durante toda a 
partida, o tricolor acabou 
derrotado para o Lajeadense 
no Olímpico, por 2 x 0.

Quase vinte mil torce-
dores no estádio apoiando 
o time, “menos a Luiza que 
está no Canadá”, talvez esse 
seja o motivo do resultado 
negativo! Outra explicação 
para a derrota não existe. 

Nesta quarta-feira (25) o tricolor joga às 19h30, contra o Canoas.

CULPA DA LUIZA

Nesta quinta-
-feira (26) regis-
tramos 28 anos 
do “GRE-nal” 
das faixas. O 
jogo ocorreu em 
26/01/1984. In-
ternacional havia 
contratado Má-
rio Sérgio, cam-
peão do mundo 
pelo Grêmio um 
mês antes, acei-
tou entregar a 
faixa de campeão mundial para o seu maior rival em GRE-nal amistosos. Com gols de 
Oswaldo, Renato, Paulo César e Caio o Grêmio venceu o clássico por 4 x 2.

fUNDO DO BAÚ

Outro que vai deixar o Inter na pró-
xima janela será OSCAR. O barco vai 
afundar, o salvador será o Fransérgio, 
como? Fransérgio? É a reposição para 
a posição de Oscar. A direção do Inter 
gosta mesmo de rasgar dinheiro, vai au-
mentar os “come e dorme” no Remen-
dão. Esse é outro que vai sair com uma 
fortuna no bolso, para ficar apodrecen-
do no banco de reservas.

Clube feito só no marketing e in-
vestidores, uma hora a casa feita sem 
base cai. E o ONCE CALDAS vem aí. 
Será que o Fernandão vai escalar a ala 
geriátrica, panelinha de sempre?

ONCE CALDAS VEM AÍ
Na noite do sábado no Olímpico, foram 

homenageados além do goleiro Victor (níver), 
Michel Teló, gremista de coração (recentemente 
recebeu a camisa oficial do Renato Gaúcho). 
Foi lembrado também da saudosa Elis Regina, 
torcedora do tricolor. A torcida cantou a música 
“Como nossos pais”.

HOMENAgENS

O Grêmio está recebendo um apoio finan-
ceiro para contratações do empresário Ricardo 
Vontobel, presidente da VONPAR. Vontobel 
é integrante do conselho de administração do 
Grêmio. Outro que libera um “cascalho” para 
o tricolor é Alexandre Grendene. 

APOIO

Divulgação

Divulgação
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Reforma no salão da Linha Boa 
Esperança é inaugurada em Tigrinhos

Carla Trentin – Jornal O Líder

Iluminação Pública

As reformas contemplaram cozinha, copa, banheiros e parte do salão. A Administração repassou R$ 80 mil para a realização da obra.

Tática dos bandidos


